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LA FERTÉ-MILON .SA INT-QUENTIN-SUR-ALLAN .MOSLOY  

L E  C O N S E I L 

M U N I C I P A L
Vous souhaite ses meilleurs vœux 
pour cette nouvelle année.

Que 2023 vous apporte joie, 
bonheur, santé et de la réussite 
dans ce que vous entreprenez.

Au plaisir de se rencontrer  
lors de la cérémonie des vœux  
le 14 janvier.



Chères Milonaises, chers Milonais, 

Tous les ans nous avons le plaisir collectif de vous faire le bilan 
de l’année écoulée ; bilan de la municipalité mais également bilan 
des associations qui ont toujours cœur à faire partager  
leurs projets.  

Cette année 2022 a été une année au cours de laquelle nous 
avons enfin pu nous retrouver sur les différentes manifestations, 
sans masques, mais avec prudence, en retissant des liens sociaux 
qui nous avaient tant manqué durant ces dernières années.  

Les grands enjeux de ces derniers mois font que nous devons 
accélérer la réflexion au sujet de nos modes de vie, et je suis 
satisfaite de voir que le débat au sujet de l’extinction de  
l’éclairage public a eu un écho favorable auprès de vous.  

Mais, ainsi que de nombreux maires de France, j’exprime ma 
profonde préoccupation concernant les conséquences de la crise 
économique et financière sur les comptes de la commune avec les 
surcoûts liés à la hausse des frais de fonctionnement (énergie, 
salaires, achats). Cela impactera assurément notre fonctionnement.  
Bien sûr gérer c’est choisir et décider, et nous serons très  
attentifs aux conséquences des décisions prises.    

Je remercie chaleureusement mes adjoints, les élus et  
le personnel communal qui s’investissent pour le bien commun 
et les associations qui animent bénévolement la commune  
en créant en enrichissant ce tissu social indispensable  
à toute société.  

Céline Le Frère
Maire de La Ferté-Milon
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Les actions menées 
 par la CCRV
La Communauté de communes exerce de plein droit au 
lieu et place des communes membres les compétences 
dans les domaines suivants. À La Ferté-Milon cela se 
traduit par :

La Ferté-Milon  
Petite Ville de Demain
Une année de réflexion, mobilisation et 
d’échange pour écrire le projet de territoire

L E  T E R R I T O I R E

• L’aménagement de l’espace pour la conduite d’actions 
d’intérêt communautaire ; cette année la révision de notre 
PLUi a amené une réflexion sur certaines zones de la 
commune, notamment sur la mutation possible de la par-
celle de l’usine Époxy. En effet, notre commune manquant 
de zone constructible, cette zone en continuité directe de 
la zone d’habitation semble idéale pour imaginer une 
extension urbaine.

• L’action de développement 
économique : la CCRV a ac-
compagné les commerçants 
tout au long de l’année et  
notamment dans le cadre de 
l’indemnisation suite à la perte 
de chiffre d’affaires due aux tra-
vaux d’assainissement cet été. 
Alexandre Clément se rend 
disponible pour tous les por-
teurs de projets intéressés par 
notre ville. 

• La collecte et le traitement des déchets des ménages et 
déchets assimilés ; le prestataire de collecte, les tournées 
et la fréquence de ramassage ont changé cette année. Ces 
modifications sont le départ d’une grande réflexion au sujet 
de la tarification écoresponsable qui doit amener à mieux 
trier nos déchets et à en diminuer les quantités.
• L’assainissement des eaux usées ; eau : réalisation des 
grands travaux cet été pour la réhabilitation des réseaux 
d’assainissement et des canalisations d’eau potable en 
relation avec l’USESA. 
• Les actions sociales d’intérêt communautaire :
- rencontres intergénérationnelles du RAM à la maison de 
retraite,
- collaboration étroite pour la pérennité de la maison médicale 
entre les professionnels de santé la commune et la CCRV.  
• Les actions culturelles et touristiques : concert de  
Johnny Montreuil au Maillon Fertile, conférence Aquilon, 
guidage de groupe de touriste.  
• Le transport : le service de bus Retzéo entre les villages 
autour de La Ferté-Milon et Villers-Cotterêts connaît un 
essor tout à fait intéressant. Près de 3 000 voyageurs ont 
été transportés sur cette ligne en 2022. 

L’objectif de ce programme est de donner aux com-
munes, qui exercent des fonctions de centralité, les 
moyens de concrétiser leur projet face aux grands 
enjeux de transitions économiques, écologiques, 
numériques et démographiques. 
Cette première année a été mise à profit pour don-
ner la parole aux Milonais par le biais d’un question-
naire mais aussi aux élus, lors de groupe de travail, 
pour avoir leur vision de la commune et d’en déter-
miner les grands enjeux. 

Ce travail a permis de nourrir l’écriture 
de la convention cadre Petite Ville de 
Demain valant ORT (Opération de Revi-
talisation du Territoire) fixant les orien-
tations stratégiques de la commune 
pour les prochaines années sur les thé-
matiques de l’habitat, du développement 
économique, de l’espace public et de la 
mobilité, et des équipements.
Ces échanges ont permis également de 
planifier sur un court/moyen terme des 
actions visant à la redynamisation de ma-
nière directe ou indirecte de la commune. 

Certains points ont d’ores et déjà démarré en 
2022 concernant entre autres l’activité économique : 
• Accompagner les propriétaires de cellules com-
merciales. Des courriers ont été transmis aux pro-
priétaires de ces cellules vacantes ou occupées à 
destination de logement au mois de juillet. Cela a 
permis la remobilisation de la cellule située au 11 
rue du Marché au Blé. Des échanges ont pu être 
mis en place avec d’autres propriétaires. 
• Recherche d’un porteur de projet pour ouvrir une 
deuxième boulangerie et mise en place d’un point 
restauration mobile régulier (food-truck). L’île 
Lamiche a été choisie comme lieu pour accueillir  
un commerçant ambulant de manière régulière sur 
6 mois de l’année.
Ces appels à candidature ont été présentés en com-
mission activité économique le 07/09/2022 puis en 
conseil municipal le 05/10/2022. 
• Mise en place d’une convention avec une associa-
tion Le Maillon Fertile pour l’occupation d’un bâtiment 
public vide pour des activités mixtes associatives, 
sociales et économiques.
Les prochaines étapes en 2023 vont démarrer 
avec l’approbation de l’ORT (Opération de revitali-
sation du territoire). Ce document en cours de  
rédaction sera validé par le conseil municipal puis 
la Communauté de communes et permettra une  
intervention coordonnée de l’ensemble des acteurs 
publics impliqués.
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Activité 
 économique

N O T R E  V I L L E

Parole d’élue

Céline Le Frère
Maire de La Ferté-Milon 

Une commune qui n’investit 
pas est une commune qui se 
meurt. 
Chaque année j’ai à cœur de 
partager le budget d’investis-
sement selon les enjeux de  
la commune à savoir : 

u  Travailler sur l’amélioration 
du cadre de vie des Milonais 
et la sécurité 

u  Accompagner le développe-
ment des structures enfance 
jeunesse 

u  Valoriser  le patrimoine et 
en stopper la dégradation 

u  Accompagner l’activité 
économique et associative  

En 2022 ce ne sont pas  
moins de 796 541 € qui  
ont été investis sur la 
commune (pour 515 571€  
de recette réelle  
d’investissement).

Nous saluons l’arrivée de nouveaux commer-
çants à La Ferté-Milon, ouverture du restau-
rant O’Royal Tacos, d’un nouveau toiletteur Au 
toilettage by LMJ, d’un nouveau coiffeur La Bulle 
de Jenny, la reprise du coiffeur rue de la Cité, 
La Tête à l’env’Hair, et l’ouverture d’une restau-
ration au Café-Tabac Le Narval.

Une nouvelle entreprise s’est également instal-
lée à La Ferté-Milon, au 1 rue des Genêts à côté 
de Hurand Team, dans la zone industrielle.
La Magie des Couleurs créée il y a 20 ans à  
Latilly, a été reprise par notre ancienne fleuriste 

Élise qui a eu à cœur de revenir à La Ferté-Milon pour s’installer parmi vous.  
Entreprise de fabrication de peinture, La Magie des Couleurs s’adresse autant aux par-
ticuliers qui souhaitent relooker leur intérieur et leur mobilier qu’aux professionnels 
pour leurs chantiers de rénovation.

Enfin après un an d’exploi-
tation, nous saluons la pro-
duction de méthane “vert” 
par les Endives du Valois 
dans ce contexte de crise 
énergétique majeure. Le 
démarrage du méthani-
seur à l’été 2021, s’est fait 
finalement en douceur.
Son directeur a reçu les ri-
verains et Milonais lors de 
visites de site afin d’établir 
un dialogue régulier. 

RÉHAB I LITATION 
B O U LANGERIE
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acquisition et travaux de réhabilitation
                               d’une boulangerie

DP no 002 307 21 Z0010 du 14-04-2021 dossier consultable en mairie

coordination SPS : Pascal HIRSON                             T 06 14 69 51 04

architecte : VIVARCHI atelier d’architecture environnementale La Ferté-Milon       T 03 23 72 37 31               www.vivarchi.fr

lot 1b démolition : DEMOLAF   
62000 Dainville

lot 5 Electricité : BATON & FILS                                                    T 03 23 71 10 38
02470 Neuilly-Saint-Front

lot 1  Gros-oeuvre : RENE RITZU                              
02600 Faverolles

lot 2 Charpente isolation : JLB CHARPENTE            T 03 23 82 00 98
02330 Saint-Agnan

lot 6 Plomberie sanitaires : VILLEVOYE                                      T 03 23 74 84 57
02200 Missy-aux-Bois

lot 3 Couverture : YANN & TOITS                                 T 03 23 73 99 61
02290 Ambleny

lot 7 : Peinture Revêtements de sols : FLAMANT                      T 06 45 28 29 83
02210 Oulchy-le-Château

maître d’ouvrage : commune de LA FERTE-MILON                           T 03 23 96 70 45               www.lafertemilon.fr        

lot 4 Menuiserie extérieure : SYLVESTRE AGENCEMENT     T 06 75 91 61 33      
02460 La Ferté-Milon                                                               

Dispositif de financement : Redynamisation des centres-villes et centres-bourgs - Région Hauts de France
Montant des travaux : 196 493.36 €
Montant de l’aide : 126 246.68 € dont acquisition

commune de La Ferté-Milon

T 03 21 71 77 83

T 06 29 56 70 68

La commune avait préempté l’ancienne 
boulangerie afin d’éviter qu’elle ne 
devienne un bâtiment d’habitation. 
La région Hauts-de-France nous 
accompagne financièrement sur ce 
projet et les travaux ont enfin démarré 
en août 2022 et s’achèveront en 
février 2023. Ils consistent en des 
travaux structurels des annexes et de 
l’appartement à l’étage. 

Cette étape était un préalable indispen-
sable à la recherche d’un artisan qui 
aura à sa charge les travaux intérieurs 
du magasin et du laboratoire ainsi que 
l’investissement matériel. À l’heure où 
nous vous écrivons nous recevons les 
candidats afin de choisir celui qui sera 
le plus motivé pour venir s’implanter 
sur la commune. 

Ouverture prévisionnelle à l’été 2023. 



… que le quotidien ne soit pas jonché d’obstacles, 
mais que tous ensemble, nous les aplanissions 
pour que nos jeunes s’insèrent dans la société et 
que nos anciens coulent des jours paisibles et tout 
ceci dans le calme et la sérénité.

Oui… C’est notre ambition d’élus dans un monde 
qui bouge, dont les valeurs sont souvent bafouées, 
où le respect n’est plus de mise, où le partage et 
la solidarité deviennent des vains mots.

Tous les jours, nous sommes sur le terrain pour 
répondre à vos attentes légitimes, certes le travail 
étant immense, les délais sont longs et ce, à notre 
grand regret.

Notre équipe technique pour l’année 2022 a eu 
fort à faire avec les travaux réguliers d’entretien 
des bâtiments communaux, des espaces verts et 
des espaces publics, le nettoyage des rues, chaus-
sées et trottoirs, le nettoyage du cimetière, sans 
oublier l’aide logistique aux associations.

L’aménagement paysager du 36 rue de  
la Chaussée au cœur de ville
Celui-ci est délimité par un mur de pierres et 
constitué de massifs comportant plus de 300 fleurs 
ainsi que des bouleaux. Vous pourrez vous y repo-
ser grâce à deux bancs de bois, nous y avons ra-
jouté une place de parking PMR au plus près de la 
route. Le parking sera doté de 10 places supplé-
mentaires et d’une prairie fleurie... Cette partie 
est en cours de réalisation. 

Démoussage de la roue à aubes

Fleurissement de la commune 
En collaboration avec le lycée Potel et notamment 
l’espace dédié au musée du Machinisme agricole.

L’esplanade du château qui a désormais son lot 
régulier de touristes et de Milonais amoureux de 
leur ville s’est dotée de 3 tables de pique-nique.

Travaux au stade
Le parking est désormais opérationnel (48 places) 
et la pelouse du stade entièrement rénovée devrait 
permettre à nos joueurs de fouler le terrain d’hon-
neur d’ici 3 mois.

A M É N A G E M E N T  U R B A I N

Parole d’élu

Marc Andrieux
Maire-adjoint,

Vice-président  
Commission  

Aménagement urbain  
et sécurité

C’est notre leitmotiv  
et le slogan de notre 
équipe : “le bien-être  

de nos Milonais”.

Membres de la commission  
Aménagement  

urbain et sécurité
Céline Le Frère, présidente

Marc Andrieux, vice-président
Olivier Lavoix

Françoise Bocquet
Denise Meunier
Francis Vilnois

Rémi Marot
Claude Geninasca

Sébastien Véron
Céline Jay
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Faire que notre ville 
soit agréable et accueillante…

Nous poursuivons la modernisation et l’extension des 
installations d’éclairage public avec l’USEDA

Rénovation de l’éclairage public, allée de Montolon 
u  remplacement de 12 candélabres  
Extension du réseau d’éclairage public pour équiper le 
parking aux abords du stade    
u  réseau et pose de 4 candélabres 
Éclairage de l’esplanade et mise en lumière du château 
u  réseau et pose de 4 candélabres 
36 rue de la Chaussée
u  déplacement de 2 éclairages,  
u  remplacement d’un candélabre accidenté 
Le coût global de ces opérations en 2022 est de 50 012,56 € 
pour une part communale de 29705,52€ soit 59,4% des 
sommes engagées. 

Cette année 2022 a été marquée par la décision d’extinction 
de l’éclairage public une partie de la nuit.



Les travaux d’eau potable réalisés en 2020-2021 ont 
permis la sécurisation de l’alimentation de la com-
mune de La Ferté-Milon et Villers-Cotterêts à partir 
des ressources de Torcy-en-Valois, Licy-Clignon et de 
la prise d’eau en Marne.

Cette réalisation, indépendamment de l’objectif princi-
pal sécuritaire, a apporté dans les secteurs et rues 
empruntés par la nouvelle canalisation qui se situe 
rue Jean de la Fontaine, rue de Bouvresse et dans le 
hameau de Mosloy, une diminution de la dureté de 
l’eau (teneur en calcaire) d’environ 50 %.

Le hameau de Mosloy a été raccordé en direct,  cela 
permet :
• De supprimer le réservoir,
• D’assurer une stabilisation de la pression,
• D’améliorer la défense incendie.

En dehors de ces secteurs, l’eau distribuée provient 
du puits de la carrière donc sans changement.

Vous avez remarqué depuis le début de l’année, les 
taupes qui fouillaient dans nos chaussées et trottoirs. 
L’USESA a engagé une campagne de suppression des 
branchements plomb sur l’ensemble de son territoire 
suivant une recommandation de l’Union Européenne, 
nous sommes au bout !

Réfection et entretien de la voirie
Nous avons aussi sollicité diverses sociétés pour 
la réfection des routes qui ont été détériorées par 
les orages ou encore pour la réfection de la ruelle 
des pierres. 

La propreté du cimetière fait partie de nos 
priorités et, comme vous le savez, les produits 
phytosanitaires sont interdits. C’est pour cela que, 
comme bon nombre de communes, nous vous de-
mandons d’avoir le réflexe citoyen en donnant de 
votre temps au moins 1 fois par trimestre pour 
garder ce lieu de recueillement propre.

Vidéoprotection
Nous avons remplacé 2 caméras et 2 autres de-
vraient rapidement être déployées, nous vous rap-
pelons que ces caméras sont autonomes et infra-
rouges et sont efficaces même lors de l’extinction 
nocturne de l’éclairage public.

Nous sommes conscients des problèmes d’insécu-
rité et des incivilités récurrentes. Nous soutenons 
et relayons toutes les actions citoyennes qui pour-
raient être mises en place dans un cadre réglemen-
taire. Nous avons déjà agi par un arrêté interdisant 
de boire de l’alcool dans l’espace public, et sommes 
en contact permanent avec la gendarmerie natio-
nale qui connaît parfaitement notre situation.

Pour le début d’année 2023
Beaucoup de travaux pour le bien-être de nos  
administrés sont programmés, mise en place de 
bateaux, réfections de toitures dans bon nombre 
de bâtiments communaux, réhabilitation de murs...

La signalétique de la ville sera dépoussiérée et 
remise aux normes ; cela s’effectuera par tranche.

S É C U R I T É

Parole d’élu

www.lafertemilon.fr

Découvrez le nouvel aménagement  de la salle  
des fêtes en vidéo sur le site de la mairie.
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U S E S A 
 Union des Services d’Eau du Sud de l’Aisne

Jacques Gebka 
Conseiller municipal

Représente notre 
collectivité à l’USESA.  
Élu vice-président,  
il a en charge les travaux 
d’amélioration du réseau 
sur l’ensemble du 
territoire des cent 
communes de l’USESA.

Un zoom sur le partenariat avec le lycée Potel
La commune et le lycée ont eu à cœur de relancer leur 
partenariat pour le fleurissement de la ville mais aussi 
pour l’embellissement de l’espace public. Une première 
belle réussite avec l’aménagement de la placette rue de 
la Chaussée et mise en avant d’un tracteur restauré par 
les bénévoles de l’association du musée du Machinisme 
Agricole. Cela va se poursuivre avec l’aménagement des 
massifs rue de la gare en 2023 et 2024. 

LA SALLE (salle polyvalente, rue Montolon)
La salle des fêtes fonctionne depuis plusieurs mois 
et rencontre un fort engouement, nous vous rappe-
lons que cette salle située au 1er étage de la salle 
polyvalente peut recevoir jusqu’à 80 personnes.  



E X P R E S S I O N

Encore une année de décroissance, et beaucoup de bruit pour pas grand-chose
Nous arrivons bientôt à mi-mandat, et la situation et l’évolution de notre commune ne sont pas glorieuses, comme beaucoup d’entre 
vous peuvent le constater.
Une situation financière qui s’assombrit encore un peu plus
La situation financière de La Ferté-Milon s’est encore détériorée. L’argent mis de côté avant les mandats de madame Le Frère a été 
honteusement dilapidé à tort et à travers, et pour quels résultats ? Pour quelle amélioration de notre quotidien ? Les dépenses de 
fonctionnement continuent à fortement augmenter, avec beaucoup de dérives dans tous les sens.
Nous arrivons à un point de bascule : les caisses de la Ville sont vides, attendez-vous à des augmentations d’impôts demain. Voilà la 
gestion pleine de bon sens de la majorité.
Conscients de la situation, nous avons encore une fois voté contre le budget présenté et contre les dépenses inutiles.
Une fuite des responsabilités
La commune a de plus en plus tendance à déléguer. La vente en cours de la maison médicale à un établissement public (la Com-
munauté de Communes ayant la charge d’assurer sa pérennité) et les travaux réalisés sur le réseau de l’éclairage par l’USEDA (qui, 
aujourd’hui, se révèle inadapté) en sont de parfaits exemples. Le pire est qu’aucun comité municipal de gestion n’a été mis en place, 
et personne ne suit les affaires. Par manque de compétences ou d’intérêt ?
Toujours plus d’études, pour des actions qui se font attendre
Ce mandat est particulièrement riche en études en tous genres : les diagnostics et analyses s’enchaînent et sont parfois même réa-
lisés plusieurs fois, mais pour quels résultats, à part nous coûter de l’argent ? Cette année, une étude pour l’installation d’une crèche 
a été commandée à prix d’or et réalisée par l’entreprise d’un ancien adjoint, mais sans suites à ce jour.
Quant au dispositif Petites Villes de Demain, porté et accueilli comme le Messie par notre maire, avez-vous pu en constater les bien-
faits ? Des ateliers entre élus ont été menés (sans y convier la population), des pistes d’actions ont été suggérées, mais leur couleur 
se fait attendre. Cela traduit-il un manque d’inspiration et de courage des élus pour mener à bien les projets ? Ou bien un manque 
d’argent (même si madame le maire vous dit que tout va bien) ?
Une volonté de tout contrôler
En cette période où la notion d’intelligence collective est vantée, notre commune se caractérise par un régime monarchique : la ma-
jorité des décisions sont prises en catimini, les quelques conseils municipaux prennent la forme de simples réunions de validation, 
où poser une simple question est mal perçu. Nous, membres de l’opposition, ne sommes même pas représentés en comité d’appels 
d’offres (y aurait-il des choses à nous cacher ?). À noter que six commissions seulement ont eu lieu, dont la première commission 
de développement économique.
Et que dire du pseudo-sondage pour connaître votre opinion sur l’éclairage public ? Un sondage par entretien, réalisé en urgence, 
puis des questions téléguidées pour valider des décisions déjà prises (raisons pour lesquelles nous n’avons pas participé). Une 
réunion publique, préparée et organisée, pour permettre à chacun de s’exprimer aurait été plus utile et plus démocratique. Mais 
madame le maire n’aime pas se justifier, même auprès des habitants qui l’ont élue et qui la payent.

Parole
 à l’opposition 

Expression 
libre

 du groupe 
majoritaire
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Nous ne pouvons pas laisser constamment sans réponse les 
attaques incessantes et stériles du groupe d’opposition.  
Certes dans toute organisation, l’opposition est importante 
car c’est un contre-pouvoir des décisions prises par un seul 
groupe. Cependant cette opposition n’est intéressante que si 
elle est contradictoire, constructive et pas uniquement faite de 
critiques, de mensonges voire d’attaques personnelles.  
Nous rappelons que nous sommes une petite commune et que 
chacun des conseillers est à la disposition de vous nos conci-
toyens pour discuter, entendre vos demandes, vos sugges-
tions et voir comment de manière collective nous pouvons 
apporter des solutions. Toutes les actions entreprises sont 
relayées de manière très transparente sur les différents  
supports de communication.  

Redonnons certaines vérités 
La Théorie du complot, on vous cacherait tout   
Bon nombre de réunions ont lieu sur des thématiques  
diverses en mairie mais aussi en Communauté de communes. 
Dans ces réunions communales l’opposition n’y assiste que 
pour critiquer derrière et pour ce qu’il est de la Communauté 
de communes, quels que soient les jours et les heures, l’en-
semble de ces réunions sont systématiquement désertées 
par l’opposition. Un comble ! D’autant que des sujets impor-
tants y sont débattus. C’est le lieu de la démocratie, personne 
n’est muselé encore faut-il se donner la peine d’y assister. De 
plus, chaque conseiller reçoit l’ensemble des éléments de 
toutes ces instances, y compris les syndicats, et s’il le sou-
haite peut poser des questions aux représentants, se rensei-
gner, consulter des dossiers, bref être constructif. 
Il n’y aurait plus d’argent dans les caisses
L’opposition nous fait entendre cette petite musique depuis de 
nombreux mois. Depuis 2014, de nombreux investissements 
ont été faits pour améliorer le cadre de vie des Milonais, des 
enfants, des associations ou pour promouvoir la vie écono-
mique, quelques exemples : réhabilitation thermique et acces-
sibilité pour les élèves de l’école primaire, aménagements 
sécuritaires aux abords de l’école pour sécuriser l’accès des 

enfants et parents au groupe scolaire mais également rue 
Saint-Waast pour diminuer la vitesse ; pour les Milonais qui 
l’attendaient depuis longtemps réhabilitation de la salle poly-
valente et création d’une salle des fêtes ; aménagement des 
espaces publics, autour des gymnases, au château, devant le 
terrain de foot, au-dessus de l’école, au parking de la poste, 
les travaux de voirie, la rénovation de la boulangerie, la créa-
tion d’une aire de jeu pour les enfants et  pour les générations 
à venir la restauration des remparts, l’entretien des églises, 
etc. L’argent ne s’est pas volatilisé, il a été investi pour les 
Milonais ! Certes il est certainement plus simple de ne rien 
faire, comme cela l’argent n’est pas dépensé mais c’est 
comme cela que les villages meurent définitivement. D’ail-
leurs c’est la raison pour laquelle nous sommes obligés  
aujourd’hui d’investir beaucoup pour réhabiliter et entretenir 
des bâtiments qui ne l’ont pas été précédemment. 

Il n’y en aurait que pour le patrimoine 
Il suffit de lire la liste précédente et de parcourir les revues 
municipales pour voir que ce n’est pas le cas. Mais le patri-
moine fait la force et la richesse de notre village. Il en découle 
une partie de son attractivité pour les porteurs de projets éco-
nomiques qui y vivent ou ont envie de s’installer mais aussi de 
la fierté pour ses habitants. Le patrimoine fait partie de notre 
histoire commune, il est de notre devoir de le préserver et de 
le choyer ! C’est également une vitrine touristique de la ville. 
Sa restauration engage des sommes importantes, et demande 
des montages complexes qui s’inscrivent dans le temps long,  
voire plusieurs mandats. Ses retombées sont économiques 
sociales et là encore se ressentiront sur plusieurs décennies. 
Les indemnités des élus sont trop élevées 
Pour rappel ce sont des indemnités et non des salaires, elles 
permettent aux élus qui les perçoivent de palier une partie 
de leurs frais de fonction. Je ne parle même pas du nombre 
d’heures passées au service de la collectivité. La sollicitation 
du maire et des adjoints est en continue, jour et nuit lorsque 
les interventions le réclament, des situations qui bousculent le 
quotidien et ils sont soutenus par les conseillers qui s’im-
pliquent pour la vie communale. 



C C A S  Centre communal d’Action sociale 

La solidarité est une valeur  
fondamentale pour la commune  
de La Ferté-Milon. 
Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) est un ser-
vice administratif distinct de la Mairie, administré par un 
Conseil d’administration, dont le Maire est la présidente 
suppléée par une vice-présidente, Françoise Bocquet.

Le CCAS met en œuvre au quotidien la politique sociale 
définie par la Ville en direction des familles, des personnes 
en situation de handicap, des seniors et de toute personne 
en situation de précarité ou de difficulté sociale. Le CCAS  
réalise des actions d’accompagnement social, de lutte 
contre l’exclusion et la précarité, d’aide à la recherche de 
logement et de prévention.

Le Centre communal d’Action sociale et ses partenaires 
vous apportent des solutions pour améliorer votre quoti-
dien et faire face aux difficultés de la vie.

Quelles sont ses missions ?
Pour soutenir les habitants de la commune, notamment les 
personnes âgées, le Centre Communal d’Action Sociale :
• attribue des aides financières (bons de fin d’année, de 
Pâques, places de cinéma, aides alimentaires ponctuelles),
• met en œuvre des actions d’animation ou de soutien  
(lutte contre l’isolement, maintien du lien social…),

• organise des sorties, la chasse aux œufs, l’après-midi 
festif autour de la galette des Rois, gère les jardins familiaux,
• organise le transport, assuré par d’irremplaçables béné-
voles, des personnes âgées vers le commerce de proximi-
té, tous les vendredis,
• tient à jour le registre des personnes vulnérables.

Ses principaux domaines d’actions concernent : 
• la lutte contre l’exclusion et l’accès aux droits (montage 
et instruction des dossiers d’aide sociale, aide alimentaire, 
surendettement…),
• l’accompagnement de la perte d’autonomie (aide au 
remplissage de dossier),
• le soutien au logement et à l’hébergement (enregistre-
ment des demandes de logements sociaux, prévention des 
expulsions...),
• le soutien aux personnes en situation de handicap.

Le CCAS s’appuie sur un réseau d’acteurs associatifs ou 
professionnels tels que :
• les Restos du Cœur et La Croix Rouge pour apporter une 
aide alimentaire,
• le CLIC (centre local d’information et de coordination gé-
rontologique) du Sud de l’Aisne pour favoriser le maintien 
des personnes âgées à domicile, 
• l’UTAS (Unité Territoriale d’Action Sociale), unité de 
proximité qui participe à la mise en œuvre des politiques 
sociales départementales ou légales.

Les nouveautés en 2022 
Le CCAS de La Ferté-Milon est désormais reconnu comme 
guichet enregistreur des demandes de logement pour l’en-
semble des habitants de la Communauté de communes 
Retz-en-Valois.

Nicole Warzee
Conseillère municipale
Régisseuse du Vestiaire

Après deux années difficiles en raison de la crise sanitaire,  
l’activité du vestiaire a pu reprendre à la plus grande satisfac-
tion des bénévoles et utilisateurs mais avec des nouveautés. 

Désormais installé au tiers lieu, 10 bis rue de Villers (à côté du 
magasin Carrefour), grâce aux bénévoles qui n’ont pas ménagé  
leur peine, dans un environnement plus spacieux, le vestiaire a 
également été équipé de divers portants et meubles transfor-
mant cet espace en boutique ouverte le jeudi après-midi et  
plusieurs jours dans l’année lors des braderies. Dans la pers-
pective de pleine activité du tiers lieu, la boutique pourrait 
élargir ses horaires et jours d’ouverture. 

Uniquement alimenté par les dons des particuliers, le produit 
des ventes est intégralement versé au budget du CCAS et 
participe ainsi au financement des actions menées.

Le vestiaire est ouvert  
au public tous les jeudis  

de 13h30 à 17h.

Pour venir déposer ou vous servir 
en cas de besoins urgents,  

contacter la mairie  
03 23 96 70 45

Merci aux bénévoles qui  
permettent son fonctionnement !

Françoise Bocquet
Maire adjointe 
Vice-présidente CCAS 

Animer et organiser le 
CCAS est une activité 
quotidienne. Solidarité  
et entraide sont les deux 
axes de mon action au 
sein de la municipalité.
Toutes les activités et 
actions du CCAS  ne 
pourraient être réalisées 
sans l’appui de notre belle 
équipe ET de tous les 
bénévoles qui œuvrent 
sans relâche et sans 
compter leur temps.
Toute l’équipe du CCAS 
continuera à œuvrer  
dans une dynamique  
de partage, d’écoute, 
d’aide et de réconfort 
auprès des plus 
fragiles. 
Toute l’équipe vous 
adresse ses 
meilleurs vœux.

Parole d’élue
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Acteur de 
la cohésion sociale

Focus sur le registre  
des personnes vulnérables 

Parmi toutes les missions du CCAS, le registre des per-
sonnes vulnérables, créé par la Loi du 30 juin 2004,  
permet sous le sceau du secret professionnel de recenser 
les personnes âgées (plus de 65 ans), handicapées et/
ou isolées résidant à leur domicile, qui se sont fait 
connaître, ou inscrites par un tiers sans opposition de 
la personne concernée.

Ce registre, mis à jour au fil de l’eau, a été utilisé par le 
personnel habilité lors des épisodes de canicule, grand 
froid ou lors des périodes de confinement pendant la 
crise sanitaire du COVID 19.

Ce registre a fait preuve de son utilité, mais n’oublions 
pas qu’il ne remplacera jamais l’attention que chacun 
peut apporter à son voisin ou à un proche.

Présentation de l’équipe

Céline Le Frère, présidente
Françoise Bocquet, vice-présidente
Liliane Raffier
Nicole Warzee
Denise Meunier
Gabriel Saur
Joëlle Geninasca
Sylvie Berthellemy
Caroline MasDu vestiaire au… ves’tiers



Membres de la commission  
Enfance-Jeunesse

Céline Le Frère, présidente
Caroline Mas, vice-présidente

Patricia Duffieux
Élodie Laignel

Benoit Point
Céline Jay

La municipalité, depuis 2014, par l’intermédiaire 
de la commission enfance jeunesse s’attache à 
développer des services attractifs auprès des  
familles. 

Les objectifs sont d’œuvrer au bien-être des en-
fants en les accompagnant dès la petite-enfance, 
en facilitant au mieux l’organisation des parents, 
en travaillant en lien avec les écoles et en ouvrant 
leurs horizons sur l’extérieur via des actions com-
munes avec la CCRV.

Nous avons reçu tous les financements pour la 
création d’un multi accueil. Installé dans les lo-
caux entièrement réhabilités à côté de l’école ma-
ternelle, la halte-garderie Roule bout’chou pourra 
ainsi recevoir 14 enfants de façon permanente, de 
8h45 à 16h45, du lundi au vendredi.

Face à une baisse démographique depuis 2020 
sur un plan national et constatée également à 
l’échelle communale, nous souhaitons permettre 
l’installation pérenne de familles sur le territoire 
en leur facilitant les modes de garde d’enfants.

Sur le plan des accueils de loisirs lors des va-
cances scolaires, nous constatons une baisse de 
la demande. Depuis la COVID, les familles, par la 
force des choses, ont dû prendre d’autres habitu-
des.  Si le périscolaire (cantine et accueil pré/post 
scolaire) est victime de son succès, l’accueil de 
loisirs voit le nombre d’inscriptions diminuer.

La semaine “ados” n’a pas pu être remise en 
place, du fait d’un nombre d’inscriptions insuffi-
sant. La commission va lancer une réflexion sur 
les besoins de nos 11-17 ans, qui, là encore, ne font 
que suivre une tendance nationale. On a du mal à 
les “capter” et nous souhaitons aller à leur ren-
contre pour pouvoir mieux cerner leurs attentes 
ou peut-être même les aider à les définir.

Parallèlement à tout cela, nous travaillons de 
concert avec les écoles, favorisant de notre mieux 
les conditions matérielles d’apprentissage afin de 
permettre un enseignement serein au corps en-
seignant des établissements scolaires milonais.

E N F A N C E _ J E U N E S S E

Caroline Mas
Maire-adjointe

Vice-présidente  
commission  

Enfance-Jeunesse 

Maintenir et améliorer  
les services offerts aux 

familles sont nos 
priorités

La halte-garderie Roule bout’chou, 
c’est 12 enfants qui se côtoient les 
lundis, mardis et jeudis de 8h45 à 
16h45. De l’accueil personnalisé, aux 
temps d’écoute parentalité, les 2 
professionnelles accordent leur dy-
namique autour des besoins des en-
fants. Jeux de motricité, de préci-
sion ; éveil aux sons, aux couleurs, 
aux textures ; construction de soi 
dans le groupe… C’est un voyage 
pour grandir…

Nous sommes joignables au 
06.73.40.74.85 ou par mail  
rouleboutchou@orange.fr
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L’année 2022 a été riche en événements pour le lycée Potel. Tout d’abord, 
nous saluons l’arrivée de la nouvelle proviseure du lycée, Véronique Lahi.
Nous tenons à remercier l’ancien proviseur, Pascal Thomas, pour son action et 
tout particulièrement pour la mise en place de 3 BTS (maintenance de machines 
agricoles, maintenance des véhicules transport routier et maintenance construc-
tion-manutention) dont le lycée a fêté la première promotion en juillet. 
Rappelons que le lycée Potel offre des formations professionnelles pour 
lesquelles la demande d’emplois est très forte : 3 à 4 offres d’emplois par jeune 
diplômé. Ces formations débouchent directement sur des CDI dans des entre-
prises du territoire.
Les Journées Portes ouvertes auront lieu les 5 et 6 mai 2023. 
N’hésitez pas à venir découvrir ces formations et à contacter monsieur Gérard 
Selvais, le DDF, pour obtenir plus de renseignements sur les formations dispen-
sées.
Enfin, nous n’oublions pas les deux rendez-vous annuels à savoir les marchés de 
printemps et d’automne toujours aussi prisés des Milonais et des habitants de 
la région. Un beau moment d’échanges entre le lycée et notre territoire.

Lycée des Métiers

Madame Véronique Lahi-Roglet a commencé sa car-
rière dans l’Éducation nationale dans l’académie de 
Versailles en 1993 et a occupé diverses fonctions 
avant de rejoindre l’académie d’Amiens en 2019 où 
elle a occupé le poste de principale au collège de 
Gauchy dans le Saint-Quentinois.
À la rentrée de septembre, elle a été nommée provi-
seure du lycée Potel. Nous lui souhaitons la bienve-
nue dans la commune. Après quelques semaines en 
poste, nous souhaitions lui poser quelques questions.

Q : Quel est le nombre d’élèves pour cette année 
scolaire ?
R : 275 élèves dont 177 internes, toutes formations 
comprises y compris les BTS en alternance. Les effec-
tifs après avoir connu un plus bas niveau il y a 3 ans 
(225) remontent. C’est un signe encourageant et la 
preuve que nos formations attirent les jeunes. 

Q : Quelles sont les grandes lignes de votre action 
avec le corps enseignant ?
R : Nos objectifs sont les suivants :
- Renforcer les partenariats avec les entreprises lo-
cales et internationales,
- Poursuivre et renforcer l’apprentissage au sein des 
différentes filières, y compris dans la formation des 
adultes,

- Ouvrir le lycée sur l’extérieur, notamment grâce au 
programme d’échanges européens Erasmus,
- Offrir aux élèves, dans un établissement à taille  
humaine, un accompagnement pédagogique renforcé 
pour les conduire au diplôme,
- Offrir aux élèves des activités culturelles : théâtre,  
cinéma, sorties en groupe, ….
Q : De beaux défis à relever. Quelle est votre im-
pression générale depuis votre prise de fonction ?
R : Oui, il y a une très forte dynamique des enseignants 
et du personnel du lycée. C’est la clé du succès.  
Le château Potel est un site remarquable, un écrin de 
verdure de 12 ha au milieu de la commune. Le site offre 
aux élèves un lieu d’études et de vie unique, où les pla-
teaux techniques impressionnent même les profession-
nels, par leur niveau de technicité et leur variété. Les 
partenariats permettent aux élèves de rencontrer régu-
lièrement des professionnels et de se rendre dans les 
entreprises. Enfin, les formations dispensées (horticul-
ture, art floral, maintenance VTR, engins BTP et maté-
riels agricoles, aménagement paysager, jardinier pay-
sagiste) permettent d’accéder à l’emploi. 

Merci d’avoir répondu à nos questions. Nous vous souhai-
tons tous nos vœux de succès dans vos nouvelles fonctions.  

Sébastien Véron, conseiller municipal  
représentant au conseil d’administration du lycée

Véronique Lahi-Roglet
proviseure

Entretien avec la nouvelle proviseure



Le service accueille vos enfants, en période 
scolaire, le matin dès 7h, le midi, le soir jusque 
19h et les mercredis. 
Pendant les vacances l’Accueil de Loisirs Sans Héberge-
ment (ALSH) complété par le péri-centre permet l’accueil 
aux mêmes horaires. 
Vos enfants sont encadrés par l’équipe d’animation 
composée de Benjamin, Céline, Cheryl, Claudie, Eloïse, 
Emmanuel, Peggy et Tiffany (qui remplace Marie-France) 
sous la responsabilité de Marie. 
D’autres animateurs viennent compléter l’équipe principa-
lement pendant les vacances. 
Notre but est de proposer à vos enfants un panel d’activi-
tés varié, adapté à leur âge et à leur développement. 
Les activités proposées sont tant sportives, manuelles, que 
culturelles et le plus possible ludiques. 

Tout au long de l’année scolaire, nos élèves ont pu prendre 
part à différents projets à objectifs culturels, linguistiques 
et sociaux :
• École et Cinéma organisé par l’Inspection Académique et 
financé par la Coopérative scolaire, lors duquel les élèves 
ont pu découvrir de nouveaux films de genre différents 
Peau d’âne, Le chant de la mer, E.T., l’extraterrestre, La 
belle et la bête, Jacquot de Nantes, afin de pouvoir porter 
un autre regard sur le cinéma,
• Festival Ciné-jeunes et celui de Branche et Ciné organisé 
par l’ONF,
• Une semaine de classe d’eau en mars pour les classes 
de CP, CP/CE1, CE1/CE2, CE2/CM1
• Matinée des langues avec des échanges en présentiel 
sous forme d’ateliers pris en charge par des collégiens ou 
des lycéens, presque tous anciens élèves de notre école, 
• Parcours du cœur 2022 (gestes qui sauvent, équilibre 
alimentaire, ateliers sportifs)
• Participation aux cérémonies commémoratives (planta-
tion de l’arbre de la liberté).
• Chant choral avec représentation finale (CP, CE1, CE2 et 
quelques CM1) grâce à l’intervention de Mme Caroline 
Mongin-Barbier, dumiste de la CCRV.
• Les fêtes médiévales avec exposition des travaux de tous 

(épicerie du château, jeu d’arc et stand sur l’esplanade),
• sorties pédagogiques sur Soissons (abbaye Saint-Jean 
des Vignes, Cité de la musique) en forêt de Retz (bois 
Bertrand avec ateliers de découverte, tour Mangin et ran-
donnée jusqu’au château et ateliers encadrés par des 
agents ONF).

L’équipe pédagogique tient à remercier et à souligner l’in-
vestissement et la participation des représentants de pa-
rents d’élèves au conseil d’école et des parents d’élèves 
aux manifestations et sorties pédagogiques. Elle remercie 
également les différentes associations milonaises qui ne 
manquent jamais de les associer à leurs différents projets 
ainsi que la municipalité et la communauté de communes.
Des interventions de M. Étienne Koob en sport ont été pos-
sibles dans toutes les classes grâce à la CCRV.
Pour cette année 2022-2023, de nouveaux projets sont 
prévus tels que :
• Participation à École et Cinéma, aux défis mathéma-
tiques ainsi que divers autres projets au sein de chaque 
classe (projets culturels, scientifiques...).
• Organisation d’une manifestation pour le Parcours du 
cœur 2023,
• Participation aux cérémonies commémoratives.
• La labellisation E3D, école en démarche de développe-
ment durable.

L’équipe pédagogique de l’école élémentaire

L’école élémentaire
E N F A N C E _ J E U N E S S E

136 élèves
Effectifs par cohorte  
(niveau de classes)  
en 2022-2023
CP :  24
CE1 : 36
CE2 : 21
CM1 : 26
CM2 : 29
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Édith Radovanovitch
Le 21 juin dernier, Edith Radovanovitch nous quittait. Nous gardons 
le souvenir de cette formidable enseignante. Nombreux sont ceux 
qu’elle a accompagnés sur le chemin du savoir du CP au CM2.
Pour son départ à la retraite, beaucoup étaient venus lui rendre 
hommage une rose blanche à la main...
Une fois son cartable déposé, elle garda un emploi du temps bien 
rempli : activités au sein du club Racine et put se rendre disponible 
auprès de toute sa famille .

H o m m a g e

RECYCLAGE 
bouchons plastiques et 

de cartouches 
d’imprimante en 

partenariat avec LVL et 
enfance et partage.

Vous pouvez stocker puis 
les apporter ou faire 

apporter par les élèves à 
l’école aux heures 

d’ouverture.  
De petits gestes pour 

notre planète !

Service enfance 
jeunesse



L’enfant devant être acteur de son temps libre, de nom-
breuses activités sont proposées au libre choix. Des jeux, 
jouets, livres et activités manuelles sont à la disposition 
des enfants pour que chacun, dans son individualité, puisse  
y trouver son intérêt. 
Le temps du périscolaire est également celui de la sociali-
sation et de l’apprentissage des règles qui en découlent. 
Nous cherchons à accompagner l’enfant sur le chemin de 
la citoyenneté de façon la plus ludique qui soit. 
En 2022, les enfants âgés de 6 à 11 ans ont fabriqué une 
maquette représentant la commune, ils ont aussi mis  
en place un jeu de piste qui permet de découvrir La  
Ferté-Milon. Deux gros projets qui ont rythmé tous les 
mercredis de l’année. Nous espérons que vous testerez le 
jeu quand il sera installé et qu’il vous plaira.... 
Cette année pour les plus jeunes, nous jouons à découvrir 
ce qui est sous nos pieds, sur le sol et dans les airs ! 
Pour les plus grands, l’idée est de partir à la découverte du 
monde et des différents continents (localisation, jeux,  
cuisine, culture…). 
À vos enfants et à vous, nous vous souhaitons une excel-
lente année.

E N F A N C E _ J E U N E S S E
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Voici les 3 axes prioritaires du projet d’école actuel :
1) Assurer à chaque élève la maîtrise des savoirs fonda-
mentaux.
2) Travailler les continuités pédagogiques.
3) Faire du climat scolaire l’affaire de tous pour prévenir 
le décrochage et faire de la classe un lieu de confiance 
et de bien-être.

Dans la mesure du possible selon les conditions sani-
taires, des animations, spectacles éducatifs, visites 
d’expositions ont eu lieu au cours de l’année scolaire : 
École et cinéma, Festival jeune public de l’Aisne, spec-
tacles de Noël et de fin d’année, semaine du goût… Tous 
ces projets ont fourni d’excellents supports à la réalisa-
tion de nos objectifs pédagogiques. 

Nous tenons, ainsi, à remercier les partenaires associa-
tifs qui organisent ou accompagnent ces animations : 
les municipalités, la MJC, l’ANAF, l’association Anima-
tion culture et loisirs… Merci également aux parents 
d’élèves qui s’associent à ces projets.

Sécurité et stationnement aux abords de l’école  
N’oubliez JAMAIS qu’en matière d’éducation c’est tou-
jours l’exemple qui prime ! Aussi, ne stationnez pas sur 
les emplacements interdits et respectez les règles de cir-
culation ! 

Opération EUROBOUCHONS 
Toujours en faveur de la lutte contre l’effet de serre en 
collaboration avec l’ANAF (agents forestiers) nous 
poursuivons l’opération Eurobouchons, en partenariat 
avec le Conseil Régional de Picardie.
Vous pouvez stocker puis apporter vos bouchons à 
l’école aux heures d’ouverture. Un geste simple pour la 
planète !

Toute l’équipe vous souhaite ses meilleurs vœux à tous. 

L’école maternelle

École maternelle Jean-Racine 
1, rue saint-Lazare  
02460 La Ferté-Milon 
Tél. : 03.23.96.71.23 (répondeur)

84 élèves répartis sur 4 classes 

CL1-petits : 23 élèves 
Florent Caille (directeur) et  
Émilie Boiscourgeon 

CL2-moyens/grands : 20 élèves 
Lucille Cavaletti

CL3-moyens /grands : 18 élèves 
Léa Hénon

CL4-grands : 23 élèves 
Marie-Noëlle Testu  

Assistés de Mesdames :  
Linda Haine , Chéryl Dowlet et 
Muriel Pellicier (ATSEM)

Céline Vatrin et Angélique Bocquet 
(agents d’entretien)

De gauche à droite :  
Mme Testu, Mme Pellicier,  
M. Caille, Mme Hénon,  
Mme Haine, Mme Cavaletti  
et Mme Dowlet.

Marie-Françoise Dhotel
qui a pris sa retraite en juillet 2022  

après de longues années comme enseignante 

dans notre école, tient à remercier les enfants, 

les parents d’élèves et ses collègues ainsi que 

la Mairie de La Ferté-Milon pour les marques de 

sympathie et les jolies attentions  

envers elle à cette occasion.



Colonne Racine 
Après un siècle passé, reléguée dans la cour de l’ancienne maison de retraite, la 
colonne Racine va enfin retrouver l’espace public. À la suite de la consultation ci-
toyenne ayant eu lieu l’année passée où vous avez décidé de placer le monument 
au château , Racine devrait dominer le nouveau théâtre de verdure d’ici le début de 
cette nouvelle année.
Cependant, avant d’être installée à son nouvel emplacement, 
la colonne va se refaire une beauté avec nettoyage de la pierre 
et du marbre qui la composent, tandis qu’une nouvelle plaque 
(située sur le piédestal) sera gravée pour remplacer l’an-
cienne qui est brisée et presque illisible, le temps ayant fait 
son œuvre. L’ensemble reposera sur un socle en pavé ancien. 
Pour compléter le monument, un nouveau buste viendra 
coiffer la colonne. Ce buste étant une reproduction d’une 
œuvre de Jules Frères, offert en 1899 à l’Abbaye de Port-
Royal des champs par l’Institut de France, exemplaire qui 
viendra enrichir les collections communales où cette œuvre 
est absente.

« Encore le patrimoine !…»
« Il n’y en a que pour le patrimoine !…»

Voilà le genre de phrase qu’on peut entendre à La Ferté- 
Milon ; et pourtant pensez-vous que la saine gestion 

d’une ville, qu’une politique sérieuse de développe-
ment puisse se satisfaire de ces images ?

Alors que dès l’année 2015 un chantier d’in-
sertion commençait à traiter des murs écrou-
lés sur la commune, que les études diagnos-
tiques débutaient sur les églises, l’esplanade 
du château et ses alentours, que se concréti-
sait l’évolution du document d’urbanisme ZP-

PAUP en AVAP, l’année 2017 avec l’annonce 
du projet du château de Villers-Cotterêts et le 

lancement du Loto du patrimoine a confirmé le bon 
choix de cette dynamique.

Le projet de stopper la dégradation de l’enceinte Philippe 
Auguste ayant été retenu parmi les 280 candidatures de 
la Mission Bern, les services culturels de l’État se sont 
fortement impliqués pour nous accompagner ! Ne pas 
avoir aujourd’hui une politique patrimoniale ambitieuse 
est une faute.
Revitaliser un territoire avec la construction d’un bâtiment  
culturel phare, c‘était l’effet recherché par la création du 
musée Guggenheim de Bilbao, dont le succès a dépassé 
les espoirs les plus optimistes ; Le Mucem de Marseille, le 
musée des Confluences à Lyon, la fondation Louis Vuitton 

« Les sites les plus beaux
ne sont que ce que nous en faisons » Honoré de Balzac

P A T R I M O I N E  E T  C U L T U R E

Olivier Lavoix
Maire adjoint

Commission patrimoine 
et culture 

Notre prétention, pour la 
commune de La Ferté-Milon, 

est de créer une prise de 
conscience collective, 

d’insuffler une dynamique, 
d’obtenir une participation 

active de tous les citoyens… 
de sauvegarder  

notre patrimoine  
pour le transmettre !

Rémy Marot
Conseiller  
municipal
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à Boulogne-Billancourt, autant d’exemples exploitant avec 
plus ou moins de succès cette idée…
À notre échelle, il est indéniable que le projet de Citée de 
la Langue Française va redynamiser notre territoire ; La 
Ferté-Milon en est le prolongement immédiat, par sa 
proximité, son histoire !
Les vestiges, les monuments, les édifices, mais aussi 
notre habitat, tout ce qui constitue notre particularisme, 
tout cela ne serait pas digne d’intérêt ? Ne nécessiterait 
pas de dépenses d’entretien, de restauration ?
Ces dépenses sont de l’investissement ! Patrimoine et dy-
namisme économique sont liés. 
Le patrimoine et la culture en sont même le catalyseur!
C’est la conservation de notre identité qui redonne aux 
habitants la fierté d’habiter la ville et génère l’attractivité ! 
En donnant une image flatteuse de notre patrimoine, nous 
défendons l’intérêt général et donnons une dimension 
collective à notre action.
Les participants de nos chantiers d’insertion, les béné-
voles des associations qui ont œuvré pour notre patri-
moine peuvent être fiers de leurs actions. Avec la partici-
pation active des citoyens, la restauration du patrimoine 
devient un outil de lien social ; elle incite au dialogue par la 
reconnaissance d’un savoir-faire, d’un art, de nos monu-
ments ; elle crée de la cohésion entre les différentes 
cultures. 
Notre prétention, pour la commune de La Ferté-Milon, est 
de créer une prise de conscience collective, d’insuffler 
une dynamique, de sauvegarder notre patrimoine pour le 
transmettre!
La réussite de cette ambition passe par vous ; Cherchons 
ensemble l’outil de promotion qui nous manque, la 
“marque de fabrique” pour faire valoir notre richesse mo-
numentale, notre “illustre” Jean Racine, notre environne-
ment si spécifique…
Pourquoi pas des “Journées Culturelles Milonaises” asso-
ciées aux Journées Européennes du Patrimoine dont les 
thèmes sans cesse renouvelés facilitent l’adaptation des 
propositions innovantes que vous pourriez nous faire, 
chers concitoyens ?

« On ne peut inventer l’avenir sans la conscience  
du passé! » François Hollande



Membres de la commission  
Patrimoine et culture

Céline Le Frère, présidente
Olivier Lavoix, vice-président
Caroline Mas
Jacques Gebka
Corine Ferté
Rémi Marot
Claude Geniniasca
Benoit Point
Céline Jay

Remparts Philippe Auguste
Tranche 1 : travaux de stabilisation et de restauration des trois premières tours à l’Ouest en cours. 
Tranche 2  : manque du financement ; appel aux dons défiscalisables en cours avec la Fondation du patrimoine. 
À l’Est de l’enceinte urbaine, dévégétalisation en cours par des bénévoles. 
Processus de classement aux titres des Monuments historiques en cours avec la DRAC.

Église Saint-Nicolas
Fin de l’étude diagnostique par le cabinet  

O Weets, architecte en chef des monuments 
historiques avec chiffrage de la restauration 

de la toiture, reprise complète du réseau 
d’eaux pluviales ; la restauration des vitraux du 

XVe siècle, a été chiffrée également.
Les orgues ont été entièrement restaurés  

avec le concours des élèves du collège Max 
Duchussal. 

Église Notre-Dame
Travaux de restauration effectués sur les lustres, les vitraux par des 
bénévoles.

Journées Européennes du Patrimoine
Chaque année, la mairie, des bénévoles, des associations investissent ces deux journées par le 
choix d’un thème, d’un motif, afin de souligner et prendre conscience de ce qui fait notre identité.
Lors de ces journées, les églises, les musées, la MJC ouvrent leurs portes, et nous avons pu voir 
aussi les artistes et les artisans d’art, qui sont nombreux dans notre village, faire de même. 
Combien de Milonais, de visiteurs extérieurs, d’écoliers ont pu découvrir la variété des activités 
artistiques réalisées chez nous, et pénétrer dans les monuments qui participent à la singularité de 
notre village et qui racontent notre histoire !
Ces journées sont une opportunité de faire découvrir La Ferté-Milon, de révéler ce qui fait la vita-
lité de notre village dans le présent et dans le passé. 

Dans la réalisation de la mise en couleurs des portes des monuments pu-
blics, on a pu voir comme la couleur change notre regard sur l’architecture 
et met en valeur ces bâtiments. Les couleurs vives ont réveillé notre bourg.
De même, en intervenant en peinture sur le portique de Jean Racine, cette 
sculpture tout à coup est devenue très présente.

Ce dynamisme nous le devons à la participation active et 
festive des Milonais, ces journées soulignent l’intérêt que 
suscite notre village et montrent l’importance d’agir en-
semble sur un thème culturel commun. 
À l’année prochaine pour célébrer les 800 ans de  
Philippe Auguste, maître d’œuvre de nos remparts… 

« Les sites les plus beaux
P A T R I M O I N E  E T  C U L T U R E

Corine Ferté
Conseillère  
municipale
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Où en sommes-nous des actions en cours ?
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Que de musique en 2022 ! 
La saison a commencé début avril 
par un week-end de folie avec 
l’embarras du choix entre les 
orchestres d’harmonie et 
symphonique de l’école de 
musique de notre Communauté  
de communes et un dialogue aussi 
imprévu que chaleureux entre  
une cornemuse et l’orgue de 
Saint-Nicolas  ; en mai, Adrien 
Amey improvisait en jazz solo avec 
son saxophone à Notre-Dame ; 
début juin, le groupe Plantec 
enflammait le nouveau théâtre de 
verdure avec de la musique 
celtique ! Début juillet, dans la 
série des Orgues de l’Aisne en 
concerts un beau dialogue entre 
hautbois et orgue a devancé de 
quelques jours les rythmes 
endiablés du groupe Wolf Pack 
pour la soirée de la Fête nationale ; 
à la rentrée de septembre, dans le 
cadre de Milon en scène, plusieurs 
associations se sont mises en 
quatre pour nous offrir chants, 
jazz soul, électro pop, pop rock 
blues alors que le Concert de la 
Loge de Julien Chauvin clôturait 
les Journées européennes du 
Patrimoine avec Les Tragédiennes 
sur les traces de Jean Racine. Puis 
ce fut la fin de notre saison 
musicale avec le rockabilly de 
Johnny Montreuil ! 

Une offre aussi riche pour un 
village comme le nôtre ne serait 
pas permise sans la participation 
de nombreux bénévoles au sein 
des associations que nous 
soutenons avec la CCRV… merci à 
tous ; merci pour les événements 
que vous organisez, la Nuit des 
Musées, Racine en famille, les 
expositions de peinture et 
sculpture, mais aussi les tracteurs 
en balade autant que les pièces de 
théâtre chez les uns et les autres, 
les offres de notre infatigable MJC 
et du cinéma autant que les 
subtiles gazettes Racine ! 

Olivier Lavoix
Commission patrimoine et culture

À propos de la culture…

Inauguration de l’esplanade du château

Journées 
européennes du 

Patrimoine
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Concert et feu d’artifice  
de la fête nationale

Fête des associations

Fête médiévale
Organisée par Murs, Remparts et Patrimoine Milonais
La quatrième édition de la fête médiévale a été un franc succès. Drainant des 
milliers de personnes, la fête a eu lieu sous des auspices plus que favorables, 
profitant d’un temps superbe et de la suppression des restrictions sanitaires.
Des chants, des danses, des tournois, un campement de reconstitution, un 
marché médiéval, un défilé, un concert de Fest Noz ont contribué à un 
week-end magique, profitant une fois de plus de l’imposante infrastructure 
médiévale laissée par nos ancêtres. 

Les visiteurs sont venus de toutes parts et 
nombreux ont manifesté leur intérêt pour la 
région, la ville, qu’ils découvraient. Preuve s’il 
en est que le patrimoine peut être un support 
essentiel à la renommée d’un bourg !
L’association salue une fois de plus l’énorme 
travail fourni par les bénévoles, l’implication 
des commerçants, l’aide des associations 
milonaises et remercie la municipalité, la CCRV, 
la Région Hauts-de-France et le département 
de l’Aisne pour le soutien logistique et 
financier qui lui a été accordé.
Caroline Mas

Départ marathon - ÉCO TOP



Membres de la commission  
Vie associative

Céline Le Frère, présidente
Marc Andrieux, vice-président

Françoise Bocquet
Denise Meunier

Corine Ferté
Francis Vilnois
Nicole Warzée

Rémi Marot
Céline Jay

V I E  A S S O C I A T I V E

Première édition Éco-TOP 
Le samedi 1er juillet s’est tenue la première édition de l’Éco-TOP de La Ferté-Milon. L’association Top Oxygène 
avec le soutien de notre commune a organisé plusieurs épreuves : un triathlon et des trails, mais également 
une éco-randonnée avec les gardes de l’ONF de Villers-Cotterêts. 
Cette première édition a été un succès. Sous un temps magnifique d’été, près de 300 sportifs ont participé 
aux différentes épreuves en binôme car c’est l’originalité de cet événement sportif procurant ainsi de belles 
émotions aux participants.  
En cette fin d’année, faisons le point avec Fabien de Ganay, président de l’association TOP-Oxygène, organi-
satrice de cet événement sportif.  

Pourquoi la Ferté-Milon ? 
J’organise depuis plus de 10 ans le Triathlon Original de Porquerolles, concept original de courses sportives en 
binôme. Ce concept a séduit un élu de La Ferté-Milon qui m’a proposé de le développer dans la commune que je 
ne connaissais pas. Je suis tombé sous le charme de cet écrin de nature et de sa richesse patrimoniale. Un 
magnifique “terrain de jeu” aux portes de l’agglomération parisienne.  

Quelles sont vos impressions après cette première édition ? 
Une grande fierté car nous avons réussi à créer un nouvel évènement sportif dans un contexte difficile de 
sortie de covid qui a rencontré un franc succès auprès des sportifs et des élus, ce qui était notre objectif initial ! 
Avec le soutien de la commune de La Ferté-Milon et des communes voisines, nous avons démontré notre 
savoir-faire dans l’organisation d’un tel événement. La chance souriant aux audacieux, le temps magnifique a 
contribué au succès de cette première édition. 

Une édition en 2023 ? 
La première édition est toujours la plus diffi-
cile à mettre en place. Notre objectif est de 
réaliser une seconde édition et d’ancrer cet 
événement dans le territoire. Nous avons déjà 
arrêté la date de la prochaine édition 2023 : 
samedi 1er juillet.  
Nous adapterons les formats des courses afin 
qu’un plus grand nombre de sportifs puisse 
participer, mais toujours en binôme car c’est 
l’ADN de notre originalité. Les notions de soli-

darité, entraide et émotions sont au cœur de notre projet. C’est 
ce qui nous distingue des autres épreuves sportives. 
Afin que cette seconde édition soit un véritable succès, nous 
recherchons des sponsors locaux, mais aussi des bénévoles 
car sans ces derniers aucun événement de cette ampleur n’est 
possible.  
Toutes les suggestions et bonnes volontés sont les bienvenues. 
Vous pouvez nous contacter sur le site : https://eco-topferte.fr/ 
Sportifs, bénévoles, élus et amoureux de patrimoine de La Ferté- 
Milon et de son territoire, je vous donne rendez-vous samedi 1er 
juillet 2023 !  Fabien de Ganay , TOP-Oxygène 

Parole d’élu

Marc Andrieux
Maire-adjoint,

Vice-président  
Commission  

vie associative
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La période COVID 19 a profondément 
touché nos associations, notre 

présence et notre soutien ont permis 
de passer cette épreuve  

sans trop de casse..

Nos dirigeants, bénévoles et 
animateurs débordent d’imagination, 

les projets fleurissent pour la plus 
grande joie de nos jeunes et moins 

jeunes dans un contexte difficile.

18 associations sportives et 
culturelles représentant plus de  

2 000 adhérents, pratiquement  
la population milonaise, apportent de 

la fraîcheur et du dynamisme 
 à notre petite ville.

Les divers événements sportifs et 
culturels ont été des moments forts 

et je vous propose de lire leurs 
actualités de cette année 2022.

Nous vous rappelons que nous 
sommes labellisés Terres de jeux 
2024 et que nous avons participé  

à des journées olympiques,  
nous avons aussi organisé le forum 

des associations et du téléthon 2022 
avec beaucoup de succès  

et d’enthousiasme.

Rand’o
L’association Rand’O organise depuis juin 2021 
des activités de randonnées, tous les mardis ma-
tin, au départ de Villers-Cotterêts, tous les jeudis 
après-midi et les après-midi de chaque 1er samedi 
du mois, au départ de La Ferté-Milon . 

L’association participe également à la collecte 
des papiers revendus au profit du Téléthon. En 
2021, 32,7 tonnes ont été livrées à l’entreprise 
Greenfield à Château-Thierry. Deux collecteurs 
sont à votre disposition pour ces papiers, rue Eu-
gène Lavieille et sur le parking du Faubourg 
Saint-Jean. Si vous souhaitez rejoindre l’asso-
ciation, vous pouvez nous contacter au 06 35 93 
14 57 ou par mail à : rand’o@mailfence.com

Amicalement, Franck Brébant,  
président de Rand’O les randonneurs de l’Ourcq (06 35 93 14 57)
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Les Picmards
Nos archers n’ont pas eu le temps de souffler cette année !
Je tiens tout d’abord à adresser tous mes vœux aux Milonais pour cette nouvelle année. 
Les effectifs sont en hausse avec 38 archers cette saison. Une priorité a été donnée aux jeunes, 
et la compagnie se tiendra à ces effectifs pour ne pas perdre son caractère familial et ne pas 
solliciter davantage nos bénévoles!
L’année a été bien remplie avec notre tir à l’oiseau. Dominique Gilis notre roi et Arthur Crépin notre 
roitelet ont tous deux participé au tir du roi de France à Vic-sur-Aisne.
Le temps fort fut la fête médiévale avec pas moins de 1 000 visiteurs sur deux jours venus tirer 
quelques flèches, nos 25 archers et bénévoles n’ont pas chômé, et la compagnie de Montigny- 
l’Allier est venue nous prêter main-forte.
Nous avons également défilé pour les 200 ans de la compagnie d’arc de Coincy le 10 juillet dernier 
aux côtés de 25 autres compagnies d’arc.
Côté travaux, l’équipe bricolage a assuré la réfection de la 
clôture du fond du jeu d’arc, la rénovation du pas de tir 
couvert à 30 mètres, le lasurage et l’éclairage du pas de tir 
à 50 mètres, etc.
Côté négatif, cela fait bientôt 5 ans que notre salle d’entraî-
nement ne dispose pas de chauffage et nous oblige soit à 
annuler des entraînements, soit à tirer en extérieur durant 
l’hiver.
Je tiens à remercier le conseil municipal pour notre sub-
vention qui nous est vitale, nos archers et tous  
nos bénévoles qui œuvrent sans relâche pour notre com-
pagnie d’arc.

Pour la Compagnie, le capitaine, Stéphane Cartier

L’association Racine Ouvrière 
Cette association, créée en 2021, dispose depuis cette année d’un local de 
60m² à La Ferté-Milon pour la formation destinée aux professionnels de la 
chaussure et des métiers du cuir. Racine Ouvrière ne fait pas de stages d’ini-
tiation ou de formation initiale.

Le but de cette association : la mise en place de stages thématiques dispensés par ses 
formateurs ou autres intervenants en activité, retraités, membres ou externes de l’asso-
ciation afin de favoriser une retransmission professionnelle intergénérationnelle :  
présenter, retransmettre les techniques, les connaissances, la culture, le savoir-faire liés 
aux métiers de cordonniers, bottiers, formiers, piqueurs, podo-orthésistes, selliers, 
tapissiers et maroquiniers.
La formation sera assurée par les membres adhérents et les professionnels exerçant ou 
ayant exercé une de ces activités afin de pérenniser un savoir-faire et de transmettre les 
techniques anciennes et modernes de nos métiers.                                      
Les travaux d’emménagement de l’atelier de Racine Ouvrière ont été effectués sur nos 
propres fonds grâce à l’engagement de tous ses membres pour faire avancer ce beau projet.
Racine Ouvrière est une associa-
tion à but non lucratif. Les forma-
tions, locations du lieu, vente d’ar-
ticles réalisés en son sein, dons et 
subventions etc. participeront au 
financement de celle-ci.

racine.ouvriere@gmail.com
Association n° W024005085
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Notre Lot de pêche : Canal de l’Ourcq va du port aux Perches à 
Silly-la-Poterie (PK 108) au pont des Vaches (PK 96) à Mareuil-sur-
Ourcq soit 13,2 km.
En 2022 pour notre grand plaisir, le nombre de permis est en 
hausse.
• Notre assemblée générale s’est tenue le samedi 12 février, en 
présence de 4 pêcheurs.
• Rempoissonnement 2022, courant novembre la pisciculture Vas-
seur a livré : 100 kg de gardons 1-2 étés et 100kg 2-3 étés ; perches, 
deux étés 100 kg canal ; brèmes 200 kg canal ; amours blancs  
100 kg étang des Gros Prés ; remis à l’eau tout le long de notre 
parcours de pêche.
Étang des Gros Prés : tout au long de l’année les membres du bu-
reau, ainsi que quelques bénévoles, ont procédé au nettoyage des 
berges, à l’abattage d’arbres et au rebouchage certains trous, étale-
ment de terre. Un curage de la partie droite a été effectué par la 
société Édivert, mi-mars ainsi qu’un faucardage total en juillet.

• Concours du samedi 17 septembre : nous avons pu enfin effec-
tuer notre marathon en américaine, en équipe de deux pêcheurs, à 
notre étang de Fontenil et en présence de 14 pêcheurs en doublette. 
Le concours s’est déroulé dans une bonne ambiance.
• Deuxième concours carnassier du 22 octobre
8 équipes présentes pour notre deuxième concours carnassier sur 
un parcours d’environ 4 km répartie comme suit : du kiosque de l’île 
Lamîche vers Marolles et de l’autre côté du kiosque vers la frayère 
de Mosloy.
La journée commença par l’inscription, ensuite le matin les équipes 
paires partaient d’un sens, les équipes impaires partaient de l’autre, 
pause déjeuner d’une heure environ et inversion des postes pour 
l’après-midi. Chaque prise est mesurée à l’aide d’une toise fournie 
par nos soins. Une photo est prise à chaque fois. On comptabilise la 
taille de toutes les prises en fin de journée, 1 cm = 10 points. 
L’équipe gagnante est celle qui totalise le plus de points.
Projets 2023
• Fête de la pêche premier dimanche de juin (initiation pour les 
enfants avec les piscines remplies de truites).
• Marathon en équipe de deux à l’étang de Fontenil.
• Concours carnassiers en équipe de deux au canal de l’Ourcq à 
La Ferté-Milon
Ces dates vous seront confirmées par les voies habituelles.
Tous les membres du bureau vous souhaitent une bonne année 
2023, de belles prises et de belles bourriches.

adresse mail : lagaule.milonaise@orange.fr
site internet : http://lagaulemilonaise.clubeo.com/
Facebook :
https://www.facebook.com/groups/1638244703066985/

Vous pouvez envoyer les photos de vos plus 
belles prises avec un commentaire (poids, 
taille et récit de la capture) à notre adresse 
mail ci-dessus, nous nous ferons un plaisir 
de les publier sur notre site internet.

Les membres du bureau

Le club Jean Racine
Cette année marque enfin la reprise normale des 
activités de l’association. 
Nous nous retrouvons le mercredi après-midi “aux écoles” pour jouer au 
scrabble ou autres jeux similaires pour la gent féminine alors que les 
messieurs préfèrent les cartes. L’après-midi se termine agréablement 
par un goûter. 
Suite à la démission de plusieurs administrateurs, un nouveau bureau a 
été élu lors de l’Assemblée Générale du 1er juin. Le pot de l’amitié qui a 
suivi a permis de nous retrouver après la période de suspension des 
activités associatives.
Le 22 juillet, nous avons renoué avec les traditions en fêtant les anniver-

saires des membres qui ont franchi le cap des 60-70-80-90 ans en 2020-2021 et 2022.  
La journée a été animée par notre ami François. L’ambiance, la gaieté et la convivialité 
étaient au rendez-vous. 
Le 8 septembre, nous avons effectué notre première sortie d’une journée depuis 2019 ; le 
club Jean Racine a emmené ses adhérents au musée du Cheval de Trait de Sacy-le-Grand 
et un repas dansant a complété la journée à la guinguette de Rieux.
Le 14 décembre, nous avons organisé le loto annuel de fin d’année suivi d’un goûter offert 
par l’association.
Nous préparons notre voyage annuel pour 2023 qui aura lieu du 3 au 9 septembre et nous 

prendrons le cap vers la Bretagne Nord.
N’hésitez pas, venez nous rejoindre. Nous vous accueillerons chaleureusement pour un moment de détente.

Le conseil d’administration et moi-même vous adressons nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année.
La Présidente et le Bureau

Il nous reste à vendre quelques 
livres rédigés par notre groupe 

Histoire intitulé “La seconde 
guerre mondiale à La 

Ferté-Milon et ses environ”.  
Vous pouvez vous le procurer  

le mercredi après-midi de  
14 à 17h30 lors des activités  
ou dans l’un des deux cafés  

de la commune.

La Gaule Milonaise



Association Les Amis du Musée  
du Machinisme Agricole
L’année 2022 se clôture après 2 manifestations extérieures pour faire connaître le musée. 
La première s’est déroulée à Sommelans pour une fête paysanne avec exposition d’un tracteur Pony  
de 1954 et la deuxième à Charly-sur-Marne avec exposition d’une batteuse à main et d’un tarare.
Au cours de cette année, nous avons installé un tracteur IHF 12 de 1940 près du passage à niveau de 
La Ferté-Milon.
Pour les journées du patrimoine, nous avons exposé des tracteurs sur l’île Lamiche et le dimanche 
des propriétaires de tracteurs anciens ont défilé en ville au volant de ces derniers.
Au cours de cette année, plus de 1 000 entrées adultes et enfants ont été comptabilisées.
L’occupation ne manque pas et nous attendons toujours des personnes de bonne volonté pour nous 
rejoindre.
J’adresse mes remerciements à la municipalité et à tous les bénévoles.
Bonne année 2023 à tous.

M. Landelle

Haltérophilie
Après la période COVID qui a eu pour 
conséquence la baisse de nos effectifs et de 
surcroît le désistement d’un grand nombre 
de compétiteurs, nous avions décidé, en  
début de saison, de nous consacrer unique-
ment à la Coupe de France et aux finalistes 
nationaux.
C’est une autre époque et, dans un autre 
contexte maintenant, nous reconstruisons 
et c’est ce que nous avons fait tout le long 
de cette année et les résultats furent à la 
hauteur de nos ambitions mesurées.
On pourra regretter la 4e place de notre 
équipe minime (Flora Andrieux, Ilona Rouy 
et Selenia Decraene) à la Coupe de France 
et ce, dû à une réglementation en notre  
défaveur. 
Quelques chiffres prouvant le dynamisme 
de notre club et son retour dans l’échiquier national :
• 142 adhérents,
• 25 compétiteurs,
• 12 participants au championnat de l’Aisne dont 11 titres  
et 1 vice-champion,
• 10 finalistes nationaux dont deux vice-championnes de France 
cadets/juniors (Charlotte Thierry et Maëlys Alonso) ainsi qu’une 
4e place (Mylène Lesage), 2 titres chez les masters (Noëlle 
Saugout et Célia Chevallier) et 2 titres au trophée des minimes 
(Ilona Rouy et Selenia Decraene).

Concernant la zumba, les cours adultes se sont passés dans la joie 
et la bonne humeur avec un groupe d’une dizaine de filles toujours 
motivées à danser, rigoler, s’amuser.
Le cours de zumba kids a rencontré un franc succès avec  
42 enfants toujours bien motivés sur les chorégraphies, les séances 
à thèmes (Halloween, Noël, soirée pyjama…) et sur les jeux indivi-
duels ou collectifs.

Le CMHM vous souhaite ses meilleurs vœux pour l’année 2023.

V I E  A S S O C I A T I V E

MUSÉE RÉGIONAL DU  
MACHINISME AGRICOLE
68 bis, rue de la Chaussée 
Les deux musées  
de la ville sont gratuits  
et ouverts, en saison,  
les week-ends et jours fériés.
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Association Jean Racine et son Terroir
Au plus près de Racine, par l’oreille et par le cœur
Si la saison 2021 a pu rapprocher nos deux cousins Jean et attirer vers la 
petite maison de la rue des Bouchers de nombreux admirateurs de la Fable 
et de la Tragédie, que retiendrons-nous de cette année 2022 ? Certaine-
ment une fréquentation d’un niveau tout à fait comparable, assez bien répar-
tie sur les moments de l’année, mais principalement d’une grande curiosité 
pour notre Milonais et ses séductions !
Toujours soucieuse de dévoiler à notre public de nouvelles facettes de la vie 
et de l’œuvre de Racine, notre Association avait donc choisi de lui ouvrir suc-
cessivement deux “armes secrètes”, deux accès encore inédits aux profon-
deurs de notre poète, l’un empruntant les voies habituelles du théâtre (l’œil 
et l’oreille), l’autre la voie plus fine du cœur et de l’intime…
Dans une tentative quelque peu ambitieuse malgré de petits moyens, c’est d’abord une vision globale de ce théâtre que nous avons 
voulu ouvrir : proposer de brefs extraits (une dizaine de minutes) des douze pièces enregistrés en vidéo : mise en situation de 
chaque intrigue, prises de vue réalisées par nous-mêmes dans le mystérieux univers de la cave du musée, essai de réaliser un 
contact direct entre le visiteur, l’interprète, le héros (ou l’héroïne), et cela par la mise en valeur de quelques sublimes alexandrins… 
Une expérience à laquelle nul ne résiste lorsqu’il vit sa première rencontre avec l’une de ces immenses œuvres !
Avec l’apport technique de réalisateurs professionnels et le soutien financier de la DRAC, de la CCRV et de la Ville de La  
Ferté-Milon, ces vidéos sont accessibles au musée ou sur internet, où elles rencontrent le meilleur accueil.

Notre seconde “surprise”, présentée lors de la Nuit des Musées, a pris la forme d’une promenade-exposition 
très directe à travers la correspondance familiale de Jean Racine tout au long de sa vie. Des dizaines de 
“ tranches de vie” privées, authentiques et non-apprêtées, rédigées par un mari, un frère, un père de sept en-
fants, un neveu, où l’on voit Racine quitter sa perruque et prendre sa plume pour des réflexions spontanées et 
intimes… Des missives fort peu connues, que l’on découvre avec émotion et surprise, car celui qui s’exprime, 
c’est l’homme Racine authentique, loin de Versailles et de la scène. Et l’on voyait la plupart des visiteurs s’attarder 
avec émotion sur un billet original de 1697 adressé à sa chère sœur Marie…
Rappelons ici que nos agents d’accueil, Véronique et Franck, toujours plus motivés par leur mission et les 
échanges parfois exigeants avec les visiteurs (une centaine pour le dimanche du Patrimoine, par exemple !), ne 
dissimulent pas leur tristesse de devoir fermer le musée pour plusieurs mois… Du moins le Livre d’or y reste-
t-il le témoin de ces moments de passion sous le regard de Racine lui-même ! 
Meilleurs vœux 2023 à nos adhérents et aux amis de Jean Racine !  Alain Arnaud, président

Cinéma Jean Racine
10 Novembre 1987-10 Novembre 2022
35 ans d’existence et toujours de nombreux bénévoles pour nous 
aider. Certains sont présents depuis l’ouverture de la salle. Nous 
avons une pensée émue pour celles et ceux qui ont quitté ce 
monde après avoir donné de nombreuses heures pour le fonction-
nement de cette salle.
Depuis la reprise de l’activité, la fréquentation revient doucement. 
Nous passons de 6098 entrées en année pleine avant le covid à 
3416 au 25 octobre de cette année. Pour perdurer, notre cinéma a 
besoin de vous. Comme tout commerce milonais il ne peut pas 
assurer sa rentabilité sans clients et il est indispensable à la vie 
culturelle de notre cité. Alors Milonaises, Milonais n’hésitez pas à 
profiter de la chance que vous avez à votre porte.
Nous continuons à appliquer les bonnes pratiques à savoir le gel à 
l’entrée, l’aération régulière des locaux….
Votre cinéma et ses bénévoles vous proposent un minimum de 7 
séances chaque semaine avec 3 ou 4 films dont certains diffusés 
en VO à la demande de nos clients fidèles. 
A celles-ci  Il faut ajouter des séances particulières :
• Dans le cadre du festival « branche et ciné » organisé par l’Office 
National des Forêts (le cinéma y participe depuis sa création) Nous 
avons reçu toutes les classes de maternelle et du primaire.
• Fin août, troisième participation à la Mad Jacques et nous avons 
diffusé des projections  de leurs manifestations. Les participants 
ont été très corrects et respectueux des règles de sécurité.
• Vers les élèves et en partenariat avec les enseignants ; pro-
grammes régionaux et départementaux : Lycéens et apprentis au 
cinéma avec le Lycée des Métiers – Ecole et cinéma et ciné jeune 
Aisne avec les écoles  maternelle et primaire Jean Racine, mater-

nelle de Gandelu. Collège au cinéma avec 4 classes du collège 
Joseph Boury de Neuilly-Saint-Front.
• En décembre avec les séances de Noël pour les écoles de La 
Ferté-Milon, Dammard , Gandelu et Chézy-en-Orxois).
• Pendant les vacances scolaires pour le centre aéré.
Il nous faut remercier tous nos partenaires, les mairies de La Ferté- 
Milon, Chézy-en-Orxois ; les enseignants de la maternelle, du pri-
maire, du Lycée des métiers, de Chézy, de Dammard, de Gandelu, 
le pôle image régional Hauts-de-France, ciné jeune Aisne et la  
CC de Retz-en- Valois (conférence et spectacle)…
Félicitations à nos bénévoles qui totalisent de nombreuses heures 
de travail.
Retrouvez notre programmation sur :
https://www.facebook.com/CinemaJeanRacine/
Ou  si vous souhaitez  recevoir notre programmation par mail ins-
crivez-vous  à l’adresse suivante :
cinema.jean-racine@orange.fr

André Jarrot

https://museejeanracine.neopse-site.fr
musée Jean-racineMUSÉE JEAN RACINE

2, rue des Bouchers
Les deux musées  

de la ville sont gratuits  
et ouverts, en saison,  

les week-ends  
et jours fériés.
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La Ferté-Milon, Animations, Culture et Loisirs
Après deux années compliquées, nous avons pu reprendre nos activités tout en conservant certaines 
règles sanitaires.
Depuis le 1er janvier nous avons organisé 4 lotos pour le plus grand plaisir de tous. À chaque fois, 
nous sommes ravis de voir notre salle comble et les crêpes et gâteaux disparaître à chaque pause.
La brocante de septembre tant attendue et réclamée par de nombreuses personnes fut malheureu-
sement boudée par de nombreux exposants. Heureusement le soleil s’est invité et de nombreux  
visiteurs nous ont fait le plaisir de nous rendre visite. Ce fut pour nous une grande satisfaction. 
Le stand vente de livres au profit de la bibliothèque a attiré beaucoup de monde, la recette nous 
permet d’acheter des nouveautés.
Le méchoui fut un réel succès avec 120 participants. Les accordéonistes du Tardenois ont su, une 
fois de plus, animer cette journée. Le soleil s’est de nouveau invité et, au grand plaisir de chacun, 
l’apéritif a pu être pris en plein air.

Notre bibliothèque s’est de nouveau animée et les 
livres ont recommencé à circuler. La bibliothèque 
départementale se déplace chaque mois ce qui 
nous permet d’assurer certaines demandes spéci-
fiques que nous n’avons pas en rayon. Nous re-
mercions les personnes qui nous font des dons de 
livres. Cette année spécialement nous avons eu 
deux dons importants qui nous ont permis de re-
nouveler notre fond. Encore un grand merci !
Je tiens à remercier et féliciter tous les bénévoles 
du cinéma, de la bibliothèque et de l’association 
pour le travail qu’ils accomplissent tout au long 
 de l’année. La Présidente, Pascale Hoornaert
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Les Racines de l’Ourcq
Lors des journées du patrimoine, notre association Les Racines de l’Ourcq, a mis à l’hon-
neur deux artistes : 
Jean-Marc Bordier donne une deuxième vie aux objets, s’inscrivant ainsi dans le thème des 
JEP 2022 : le patrimoine durable. 
Jean-Charles Decoudun, dans le cadre des 200 ans du canal de l’Ourcq a décliné les saisons 
et les différents paysages du canal en exposant ses tableaux et en peignant sur place. 
Élise Betremieux, notre ancienne fleuriste, a donné de nouvelles feuilles aux arbres en sus-
pendant les palettes de couleurs que nous renvoie le canal. Elle est dorénavant installée au 
1 rue des Genêts, à côté de Hurand Team, dans la zone industrielle, pour le conseil en 
décoration, des stages de création et la vente de la peinture : la magie des couleurs. 
Un trio de jazz, musiciens de l’orchestre de Radio France, a animé la soirée et le dimanche 
dans les jardins de La Fontaine Racine. 
La crèche a retrouvé sa place grâce à une belle équipe, qui a encore démontré que le faire-ensemble, 
dans un objectif commun, produit une incroyable énergie. Deux jeunes qui passaient devant ont pro-
posé leur aide et donné un bon coup de main à l’installation de cette grosse et lourde structure.  
Un exemple réconfortant de solidarité et de partage, comme un vœu que nous vous envoyons pour 
cette nouvelle année : “Nous devons vivre ensemble en tant que frères, sinon nous périrons ensemble,  
en tant qu’ idiots”.  Martin Luther King 
Notre associations ouvre grand ses bras pour accueillir tous ceux qui souhaiteraient faire un bout de 
chemin avec nous. Info : berncollard@hotmail.fr 

Racinement vôtre,  
Bernadette Wascat  
pour Les Racines de l’Ourcq
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Le handball se vit à La Ferté-Milon
La saison 2021-2022 a permis de consolider le retour de nos équipes sur le terrain avec un championnat non 
interrompu sur toute la saison. Ainsi, les équipes féminines et masculines des catégories -9, -11, -13 et seniors, 
ainsi que l’équipe -15 Féminine ont pu s’exprimer sur différents terrains des Hauts-de-France. Les seniors 
féminines ont, en effet, représenté nos couleurs dans le championnat de L’Oise du fait d’un manque d’équipes 
dans cette catégorie dans notre département. Le plaisir d’accompagner au mieux nos adhérents en fonction 
de la pratique handballistique qu’ils souhaitent reste notre priorité et nous n’hésitons pas à créer des ententes, 
lorsque cela est possible, ou à intégrer des équipes complètes dans un championnat voisin, l’objectif étant de 
permettre à chacun de bien vivre sa pratique sportive. 
Parallèlement, plusieurs de nos jeunes ont intégré l’équipe de l’Aisne sur cette saison et ont pu vivre une ex-
périence enrichissante menant même l’une d’entre eux jusqu’au pôle espoir. Nous en sommes très heureux 
pour elle et fiers d’être toujours à ses côtés dans son parcours ainsi que pour tous nos jeunes que nous sui-
vons et accompagnons avec passion. 

La saison dernière nous a aussi permis de vivre plusieurs grands évè-
nements comme le téléthon, auquel notre club a participé avec plaisir, 
sous forme d’un grand tournoi intergénérationnel et familial qui a  
apporté autant de plaisir à nos bénévoles et pratiquants, que de sou-
tien à cette grande cause. Nous avons également organisé plusieurs 
“parents-enfants”, permettant à nos jeunes joueurs d’affronter leurs 
proches sur le terrain et ils s’en sont donné à cœur joie ; des sessions 
spéciales Halloween, Noël, carnaval, Pâques pour les plus jeunes ; 
des portes ouvertes en juin “Ramène ton pote” puis, pour clôturer 
l’année, une soirée réservée à nos adhérents et leurs familles avec 
repas, barbecue et tournoi de handball fluo. Des moments festifs et 
conviviaux comme on les aime ! Nous étions également présents cet 
été à la journée des enfants à Neuilly-Saint-Front et aux forums des 
associations.
La rentrée 2022 a démarré dans le même esprit positif et s’annonce 
tout aussi active avec un peu plus de 100 adhérents pour débuter cette 

nouvelle saison. Nous continuons à former nos adhérents et bénévoles aux bonnes pratiques handballistiques 
sur le terrain en tant que joueurs, arbitres, coachs et pour l’encadrement des matchs comme secrétaire, res-
ponsable de salle ou tenue du chrono. A l’instar de deux de nos jeunes adhérentes entrées au club en catégo-
rie moins de 9 ans et qui sont devenues animatrices baby-hand depuis la rentrée ou comme une autre de nos 
joueuses qui a débuté comme jeune arbitre et suivi sa formation jusqu’à devenir arbitre officielle départemen-
tale. Elles sont des exemples d’avenir pour notre sport. 
C’est grâce à l’action de tous que nous parvenons à développer cet esprit de convivialité et de solidarité si 
important à nos yeux. L’aide précieuse de nos bénévoles, des plus anciens aux plus récents, mais aussi des 
parents qui suivent de près nos jeunes adhérents nous permettent d’offrir de vrais moments de partage, sur 
et autour du terrain. Un bel esprit d’équipe anime tous les niveaux de notre club ! 
Ce début de saison c’est aussi quelques nouveautés au programme : nos séniors masculins voient du pays 
grâce au championnat Isarien qu’ils ont intégré pour cette saison. Il en est de même pour nos -15 Garçons 
grâce à une entente avec le Handball Club Crépynois que nous remercions et qui marque ainsi le retour de 
cette catégorie en championnat pour notre club. Les -18 Filles sont également de la partie cette saison et nous 
sommes toujours aussi fiers d’avoir, depuis plusieurs années maintenant, une parité quasi parfaite dans nos 
effectifs ! La grande nouveauté pour cette année est l’arrivée d’une nouvelle activité de renforcement muscu-
laire accessible aux adultes (hommes et femmes), joueurs ou non tous les mardis.  

Actifs aux côtés de notre commune dans le 
projet Terre de Jeux 2024 pour valoriser la 
pratique sportive milonaise, nous gardons à 
cœur de développer toujours plus la pratique du 
handball au sein de notre communauté. Si vous 
avez envie de tenter l’expérience renforcement 
et/ou handball en loisirs ou en compétition, ou 
de vous investir dans le bénévolat au sein d’une 
association dynamique et conviviale, n’hésitez 
pas à venir nous rencontrer. Nos portes vous 
sont ouvertes toute l’année !   
Toute l’équipe du Handball Milonais vous sou-
haite une très belle et spor-
tive année 2023 !
Pour plus d’infos, 

Gisel Dias  
pour le Handball Milonais
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Murs, Remparts et Patrimoine Milonais
Notre association est née de la conscience que la pérennité du patrimoine est 
l’affaire de tous.

Et comme vous l’avez peut-être remarqué, notre action ne se limite pas au patrimoine bâti mais touche notre 
environnement direct, les vitrines décorées, les portes de la ville peintes, la promotion culturelle comme lors 
des Journées Européennes du Patrimoine avec les Portes ouvertes des ateliers d’artistes, la confection des 
masques, les concerts, les fêtes médiévales bien sûr !
Notre action exprime la volonté constante de rendre notre village attractif par la valorisation du patrimoine 
architectural mais aussi culturel, artistique grâce à nos adhérents et bien souvent des Milonais…
Pour notre organisation, nous nous appuyons sur le réseau national Rempart qui ne manque pas d’exemples 
à succès dans notre région  ; Coucy-le-Château, la plus ancienne association qui a débuté il y a 50 ans en 
restaurant une tour et une porte des remparts de la ville et à qui le département a confié aujourd’hui la 
restauration de la porte de Laon. L’Abbaye de Cœuvres et Valseury où l’ambition n’est pas moins que  
redonner vie à l’abbaye… Berzy-le-Sec, où l’action est la plus spectaculaire avec chaque année depuis plus 
de 25 ans, plusieurs centaines de stagiaires bénévoles œuvrant sur les deux édifices classés que sont  
le château et l’église.

Quelle vitalité pour ce village !
Après cinq années d’existence, nous n’avons pas à rougir de nos résultats ! 2022 restera l’année des pre-
miers stages encadrés par des professionnels en taille de pierre et en art du vitrail ; Après la période hiver-
nale où devrait s’achever la dévégétalisation de la douve Est de l’enceinte urbaine, nous continuerons à 

structurer nos locaux et nous re-propose-
rons ces formations encadrées en 2023 
en proposant les stages taille de pierre et 
sculpture d’une part et taille de pierre et 
maçonnerie d’autre part  ; un stage d’art  
du vitrail bien sûr pour continuer le travail 
entamé dans l’église Notre-Dame  ; et  
nouveauté cette fois un stage de dorure 
sur bois et sur métal qui semble très atten-
du ainsi qu’un stage en architecture relevé 
du bâti !
Rejoignez-nous ! Olivier Lavoix
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Association Au Fil des Ans
Résidence de l’Ourcq, 15 rue des Galets  02460 La Ferté-Milon

Tél. : 03 23 96 71 59 - Fax : 03 23 96 37 18 
Les bénévoles de l’association Au fil des Ans, organisent des activités bi-mensuelles dans le but d’amé-
liorer les conditions de vie des personnes âgées de la maison de retraite de La Ferté-Milon, conformé-
ment aux missions de l’association dont les statuts sont parus au journal officiel le 13 Mars 2001. Ma-
dame Mireille Létoffé, notre présidente, l’anime depuis plus de vingt ans avec sincérité et engagement. 
L’association fonctionne grâce aux subventions de la mairie, de la maison de retraite ainsi que des 
adhésions et autres  dons. Il est à signaler cette année que de nombreux dons nous ont été octroyés et 
nous en remercions très chaleureusement les généreux donateurs que nous citons dans chaque bulletin 
mensuel du Milon Info. Nous utilisons cet argent pour développer nos activités au profit des résidents. 
Nous organisons toute l’année des spectacles, des animations, des goûters, nous distribuons des cadeaux pour les 
anniversaires, nous visitons les résidents et leurs familles. Nous proposons également des aides financières aux 
personnes les plus démunies ou les plus isolées. Madame Mireille Létoffé rend visite aux résidents quand elle le 
peut une fois par semaine et Monsieur Gérard Farrant anime un loto tous les mercredis après-midis, agrémentés 
parfois de remise de lots.
Les mesures sanitaires liées au Covid n’ayant pas été complètement levées cette année, nous souhaiterions déve-
lopper l’an prochain des sorties extérieures, dans des jardins privés, au cinéma, et autres activités en lien avec les 
associations milonaises pour promouvoir les actions des uns et des autres pour faire vivre notre cité.  
Nous remercions Madame le Maire et toute l’équipe municipale, la Directrice et le personnel de la maison de re-
traite, les fidèles adhérents, les résidents et leurs familles,  ainsi que tous les donateurs. 
Pour l’année 2023, nous serons heureux de vous accueillir lors de notre assemblée générale dont nous ne man-
querons pas de vous communiquer la date. Nous y présenterons nos activités, nos projets et notre budget et nous 
serons à l’écoute de vos avis et propositions. 

Mireille Létoffé, présidente, 
 Gérard Farrant, vice-président, Guylène Langlois, trésorière, Chantal Nauleau Gantier, secrétaire.

AVANT APRÈS



Sans surprise, seul l’aspect financier a gardé une trace de la 
COVID de janvier à juillet 2022 puisque les avoirs et les rembour-
sements consentis en septembre 2021 ont diminué d’autant les 
recettes de la saison 2021-2022 alors que les charges n’ont pas 
diminué. Je remercie encore une fois les adhérents pour leur 
soutien indéfectible et leur patience en une période difficile à  
laquelle personne n’était préparé.
Les effectifs en fin d’année sont un grand motif de satisfaction et 
un gros encouragement. De 242 nous approchons des 270  
adhérents fin 2022 malgré l’arrêt brutal en septembre de l’acti-
vité capoeira complètement indépendante de la volonté de la 
MJC. Cette déception est compensée par le retour d’une activité 
danse country line par extension du groupe de Villers-Cotterêts. 
C’est avec plaisir que nous avons retrouvé quelques adhérentes 
du groupe initial. Les effectifs des activités musique, randonnée, 
yoga et badminton sont largement en hausse.

Les activités phares de cette année 2022 ont 
été et demeurent le théâtre et la danse.
Après un festival Racine en septembre 2021, 
les étudiants nous ont présenté Deux jours 
avec Molière qui ont connu un succès mérité les 
14 et 15 mai.
La section Théâtre enfants et adolescents a 
connu un grand chamboulement puisqu’Alexandra 
a célébré son départ de la région, après 12 ans 
de dévouement auprès des jeunes. Spectacle 

plus émouvant que d’habitude donc 
avec présentation de sa rempla-
çante, Ghislaine Pecqueux, déjà très 
impliquée au sein de la troupe 
adulte Carpe Diem. La semaine de 
stage de juillet à propos des fables 
de La Fontaine laissait augurer 
d’une bonne reprise de l’activité en 
septembre mais le changement 
d’animatrice et surtout de jour et 
d’heure a un peu déçu nos espé-
rances pour la saison actuelle 
puisqu’il a fallu fermer provisoire-
ment l’atelier enfant.
Un projet local intégré à un large 
projet culturel est en gestation pour 
début 2023. Dans le cadre du futur 
Festival de la langue française impul-
sé par la Communauté de communes 
de Retz-en-Valois, la Communauté 

Maison des Jeunes
et de la culture
2022.....enfin une année complète et 
sereine, très riche en évènements, même  
si le temps perdu ne se rattrape pas.

V I E  A S S O C I A T I V E

Rappel du fonctionnement de la MJC La MJC est une association loi 
1901 créée fin 1967. Elle bénéficie d’un agrément Cohésion sociale 
(Jeunesse et Sports à l’époque) et Education populaire. Elle adhère à la 
Coordination des MJC en Hauts-de-France et fait partie de la Fédéra-
tion Régionale des MJC de Picardie et de la Fédération Départementale 
des MJC de l’Aisne. Elle compte entre deux et trois cents adhérents 
chaque saison et accueille plusieurs centaines de personnes lors des 
spectacles et expositions proposés.
La subvention municipale couvre essentiellement les frais d’assu-
rance (adhérents, locaux , mobilier et matériels) et les frais relatifs 
aux consommables (électricité, eau et surtout chauffage des locaux 
du 1 rue Racine pendant les activités). Les salaires et les frais rela-
tifs aux ateliers doivent donc être couverts par les cotisations des ad-
hérents. Contrairement à la plupart des MJC, il n’a donc jamais été 
possible d’engager un directeur salarié. L’administration et l’organi-

sation de toutes les activités et manifestations reposent entièrement 
sur une équipe de bénévoles dévoués et soudés. À notre grand regret, 
l’absence de permanent freine le développement et ne permet pas un 
accueil régulier mais n’hésitez pas à nous adresser un mail ou, de pré-
férence, à téléphoner et à laisser un message, vous serez rappelé et 
renseigné rapidement par Gilles Blondeau, président et directeur bé-
névole. Vous pouvez vous procurer le dépliant complet en mairie ou au 
1 rue Racine au moment des ouvertures. Tous ces renseignements se 
trouvent sur le site mjc-fertemilon.com

Missions des MJC Les MJC s’attachent à développer les loisirs, l’édu-
cation, l’apprentissage de la citoyenneté, le développement personnel 
pour toutes les tranches d’âge avec un grand souci de diversification 
(culture, loisirs, sports…) qui fait leur originalité.
Les administrateurs et les animateurs remercient nos partenaires 

habituels : commune de La Ferté-Milon, Conseil Départemental, en-
seignants des écoles et du lycée professionnel, Fédérations départe-
mentale et régionale des MJC pour leurs aides de toute nature et bien 
sûr les adhérents, visiteurs et spectateurs pour l’intérêt porté à nos 
prestations ce qui nous motive à poursuivre notre action.
En cette période inédite et sans visibilité, j’adresse mes meilleurs vœux 
aux Milonais et aux adhérents avec mes plus sincères remerciements 
à tous les bénévoles et salariés qui donnent le meilleur d’eux-mêmes 
dans la bonne humeur et au service du plus grand nombre, assu-
rant ainsi le rayonnement de l’association depuis de longues années.  
Souhaitons un retour rapide à un fonctionnement plus régulier et à 
une convivialité prudente qui ne découragent pas les adhérents. Nous 
serons là chaque fois que nous en aurons la possibilité  !

de communes des lisières de l’Oise et l’Agglomération de Compiègne, la 
MJC va s’ouvrir entre le 30 janvier et le 3 mars à un collectif pluridisci-
plinaire de 5 artistes qui aidera ceux qui voudront (pas uniquement 
les adhérents) à préparer un court spectacle avec restitution le ven-
dredi 17 mars.
Le spectacle de danse préparé passionnément par Polina et ses 30 
élèves soutenus en musique par Isabelle et quelques-uns de ses pia-
nistes fut une très grande réussite. Pour ce premier spectacle depuis 
bien longtemps il a fallu utiliser le gymnase. Les gradins étaient pleins 
et il y avait des personnes debout. Avec plus de 40 enfants cette saison, 
il va falloir s’organiser en conséquence. Rendez-vous le 25 juin.

En plus des 4 cours hebdomadaires, Polina prépare et inscrit quelques 
enfants volontaires à des concours officiels. Mi-novembre, 4 enfants ont 
participé au trophée Stirelle à Nogent-sur-Marne. Pauline, Louise et  
Nicolas ont obtenu la mention TB, la plus haute récompense de la 
catégorie poussins. 
Deyan a obtenu la mé-
daille d’argent dans la 
catégorie Avenir passion 
(12-13 ans). Bravo à tous 
et bonne chance pour  
la suite, c’est un travail 
exigeant et régulier.



C A R N E T
M . J . C .

L’affluence sur le stand pendant le forum des associa-
tions fut de bon augure, les effectifs l’ont prouvé  
rapidement.
La randonnée organisée le long du canal pour les Jour-
nées du patrimoine avec commentaires historiques n’a 
connu aucun succès (2 personnes seulement hors du 
groupe de randonneurs habituel). 
Par contre, le succès de la Marche rose a encore prouvé 
la solidarité des habitants et le besoin accru d’activité 
physique. Aucune difficulté de terrain ou de signalisa-
tion cette fois-ci.

Au moment de la rédaction des articles il est bien sûr impossible d’évoquer le marché de Noël 
qui prévoit 44 exposants les 26 et 27 novembre, un record, preuve de l’intérêt porté à cet 
évènement ainsi que le concert de Noël au programme de décembre.
Alors que le recyclage se développe partout et à tous les niveaux, l’annulation par obligation de 
la Bourse aux jouets annoncée depuis fin août reste une énigme : 2 inscriptions seulement.
Nous devons encore déplorer l’injustice du dispositif Pass sport puisque plusieurs familles ont 
perdu 50 € d’aide par enfant parce que notre MJC n’est pas classée centre social et ne peut 
le justifier. Les familles ont ce-
pendant maintenu les inscrip-
tions en raison de la spécificité 
des activités choisies par les en-
fants. Merci à elles pour ce choix 
pédagogique.
Je terminerai ce tour d’horizon 
des bons et mauvais points par 
l’inquiétude que tout le monde 
connaît et va subir à réception 
des factures d’énergie. Les usa-
gers savent bien que le 1 rue Ra-
cine est très difficile à chauffer... 
même à 19° et devront s’équiper 
en conséquence. Nous ne pour-
rons pas dépasser le budget 
énergie réduit accordé, il faut 
souhaiter à tous un hiver sans 
froid intense.

Gilles Blondeau, président

27

Enfin, le projet d’équipement de la petite salle de la salle polyvalente, élaboré et déposé par la 
MJC début novembre 2021 s’est concrétisé en novembre 2022. Des miroirs et des doubles 
barres de danse ont été posés sur 8,5 m du plus grand mur.

Les P’tits Nouveaux 
ALLART Julia
BEAUJEAN Lola (déc. 2021)
BEN RABAH Layan
BRETON Loënzo
BRIDE Nahïl
CORNU-LANGY Auguste
DELAFORTERIE Gaultier
ESTINPHILE Inaya
GARDE Sarah
GÉRIE DERAM Kaëlan (déc. 2021)
JACQUET-GRAMBEC Ashley
LANG Kelly
MBADIBENO KODE MBUTA Keylinne
MOTTE Mahé (déc. 2021)
NAVEAU PINTADO Emma
NICOULEAUD-GALLINA Jade
PAILLARD Edan
PINTADO Élio
REYES Gabriel (déc. 2021)
ROMMELARD SAINTE Eärendelle
SEGUIN Jules
VAYLET Matty

Ils nous ont quittés 
ARRETEAU Michel
BATTISACCHI Denise veuve LABARRE
BEAUDET Philippe
BOURDON Jean 
BRISSAUD Marie veuve MUSSO
BRUYANT Edith veuve RADOVANOVITCH
CHAMPENOIS Roger
COTTEZ Jean-Pierre (déc. 2021)
DEFER Joselyne veuve FROGNIER (déc. 2021)
GUÉRIN Xavier
GUNREM Michael
HOBIGAND Sergine veuve OUDIN
KARMOWSKI Robert (déc. 2021)
MARLIOT Laurent
MORIER Hervé
MORLON David
NOËL Jacques (déc. 2021)
POULIQUEN Jacques
SUTER Charlotte veuve FLAMBERT
VÉRON Odette veuve LEMAIRE

Ils se sont unis 
DANGER Émeline et DAUSSIN Dimitri
GAGHEN Rebecca et VÉRON Sébastien
MINOUFLET Margaux et  
TOURNIER-LASSERVE Romain
SAVARY Hélène et BROWAEYS Bruno



Numéros et mails utiles 

Assistante sociale  
& 03.23.83.85.06 

Conciliateur de justice   
& 07.83.70.12.38 

Gendarmerie  
2, rue de Neuilly  
& 03.23.96.54.17  
sur rendez-vous à La Ferté-Milon  

École maternelle  
1, rue St-Lazare   
& 03.23.96.71.23  
: ecole.jracine.mat@ac-amiens.fr 

École élémentaire  
1, rue St-Lazare  
& 03.23.96.72.58  
: j-racine@wanadoo.fr 

Halte garderie  
& 06.73.40.74.85  
: rouleboutchou@orange.fr

Les services de la mairie 

Les demandes d’état-civil  
doivent être faites par courrier ou  
: mairie.fertemilon@orange.fr 

Enfance-jeunesse  
: enfance-jeunesse-fertemilon@
orange.fr

Garde-champêtre (Cimetière, 
voirie, éclairage public…)  
: police.fertemilon@orange.fr 

Mairie de La Ferté-Milon
29, rue de la Chaussée
02460 La Ferté-Milon
& 03.23.96.70.45  
: mairie.fertemilon@orange.fr   
site internet : www.lafertemilon.fr

Accueil du public :
du lundi au vendredi 8h30-12h 
samedi 9h-12h
Sur rendez-vous du lundi au jeudi  
de 14h à 17h.
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PanneauPocket
Vos infos en direct !

Télécharger gratuitement 

l’application et sélectionner 

votre ville
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